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Senado aprova projeto que 
prevê direitos para a mãe solo

Homem morre após 
receber descarga elétrica

Rússia aumenta tensão 
com Suécia e Finlândia

O projeto é de autoria 
do Senador Eduardo 
Braga (MDB-AM)

O  Senado aprovou ontem 
(8) projeto de lei (PL 
3717/2021) do senador 
Eduardo Braga (MDB-

-AM) que determina priorida-
de para o atendimento às mães 
solo em diversas políticas sociais 
e econômicas. Essas mulheres 
poderão ser beneficiadas com 
atendimento prioritário, cotas 
mínimas e subsídios, entre outras 
medidas. O projeto irá favorecer 
a formação humana das mães 
solo e auxiliará também seus 
dependentes. A proposta segue 
para a Câmara dos Deputados.

O projeto pretende favorecer 
a formação humana das mães 
solo e auxiliar também seus de-
pendentes inclusive nas áreas 
do mercado de trabalho, assis-
tência social, educação infantil, 
habitação e mobilidade. Entre 
as medidas previstas no projeto 
destacam-se: assistência social 
às mães solo, aumento da taxa 
de participação no mercado de 
trabalho, prioridade de vagas em 
creches, prioridade em progra-
mas habitacionais ou de regu-
larização fundiária.  A Lei terá a 
vigência de 20 anos, ou até que 
a taxa de pobreza em domicílios 
formados por famílias monopa-
rentais, chefiadas por mulheres, 
seja reduzida a 20%. As me-
didas serão voltadas à mulher 
provedora de família monopa-
rental registrada no CadÚnico 
com renda familiar per capita 
inferior a dois salários mínimos 
e dependentes de até 18  anos. A 
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Com a medida, mais de 64% das unidades da rede estadual serão alcançadas

O homem trabalhava como soldador 

Um homem identifica-
do como Jackson Pereira 
da Silva, 41 anos, mor-
reu, na segunda-feira 
(7), após receber uma 
descarga elétrica e cair 
do telhado. O acidente 
aconteceu na rua Hibisco, 
no bairro Jorge Teixeira, 
zona Leste de Manaus.

De acordo com infor-
mações repassadas à 
polícia, o homem tra-
balhava como soldador 
e havia sido contratado 
para realizar um serviço 
para um cliente. Ainda 
conforme as informa-
ções, ele trabalhava sem 
os equipamentos de se-
gurança.

Testemunhas rela-
taram que Jackson foi 
manusear uma placa e 
encostou no fio de alta 
tensão. Após receber o 
choque, ele caiu do te-
lhado e bateu com a ca-
beça no chão. O homem 

CHOQUE ELÉTRICO MINISTRO 

não resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local

Populares acionaram o 
Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(Samu), que constatou 
a morte da vítima. O Insti-

tuto Médico Legal (IML) 
realizou a remoção do 
corpo do homem.

Choques Elétricos
Os acidentes com 

energia elétrica, incluí-

dos os choques elétricos, 
incêndios por sobrecarga 
e descargas atmosféricas 
(raios), atingiram a marca 
de 741 ocorrências no pri-
meiro semestre de 2020, 
segundo dados recentes 
da Associação Brasileira 
de Conscientização para 
os Perigos da Eletricida-
de (Abracopel). Apenas os 
choques elétricos soma-
ram 434, resultando na 
perda de 355 vidas.

Abracopel
Segundo a Abracopel, 

a maioria dos choques 
elétricos ocorre em re-
sidências, reforçando a 
necessidade de se rea-
lizar revisões periódicas 
nas instalações elétricas. 
A entidade, que é a única 
a produzir dados estatís-
ticos sobre acidentes de 
origem elétrica, destacou 
que no Brasil os números 
são muito altos.

A Suécia e especial-
mente a Finlândia, que 
compartilha uma lon-
ga fronteira de 1.300 
quilômetros com a 
Rússia, sempre man-
tiveram um equilíbrio 
histórico entre a Otan 
e Moscou, mas agora 
estão abertos a discutir 
outras opções. “Agora 
estamos tendo esse 
debate na Finlândia. 
Teremos essas discus-
sões no parlamento, 
com o presidente, den-
tro do governo e entre 
os partidos”, disse um 
deputado.

Em uma pesquisa en-
comendada na Finlân-
dia pelo jornal Helsingin 
Sanomat e realizada no 
início da invasão russa 
da Ucrânia, no final de 
fevereiro, 53% disse-
ram concordar com a 
adesão da Finlândia à 
Otan. Dois anos atrás, 
apenas 20% haviam 

dito isso, informou a 
Reuters.

Na Suécia, uma pes-
quisa semelhante, re-
alizada na sexta-feira 
(4) pelo Demoskop, em 
nome do jornal Afton-
bladet, mostrou que 
51% eram a favor da 
adesão à Otan, um au-
mento significativo em 
relação aos 42% que 
afirmaram isso em ja-
neiro, segundo a Reu-
ters.

Alerta da Rússia
“É óbvio que se a Fin-

lândia e a Suécia en-
trarem na Otan, que é 
uma organização mili-
tar, teria sérias conse-
quências militares que 
forçariam a Federação 
Russa a tomar medidas 
de retaliação”, disse  a 
porta-voz do Ministé-
rio das Relações Exte-
riores da Rússia, Maria 
Zakharova,

relatora, Leila Barros, do Distrito 
Federal, destacou a importância 
da aprovação da proposta.

A matéria vem satisfazer o 
objetivo constitucional de erra-
dicar a pobreza, construir uma 
sociedade livre justa e solidária 
e garantir aigualdade. Essas são 
as diretrizes constitucionais que 
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norteiam o PL em apreço. Mais 
ainda, o projeto vem ao ampa-
ro das onze milhões de mães 
que criam seus filhos sozinhas, 
estão expostas a diversas vul-
nerabilidades e são obrigadas a 
se dividirem entre os afazeres 
domésticos, os cuidados com 
os filhos e o provimento do lar.

A mãe solo fará jus em qualquer 
benefício assistencial destinado 
a famílias com crianças e adoles-
centes  à cota dobrada, como já 
foi feito com o Auxílio Emergen-
cial. O autor, Eduardo Braga, do 
MDB do Amazonas, aponta que 
a proposta não favorece apenas 
as mães solo.

Crédito 
Rosa ajuda 
mulheres do 
Amazonas

Empreendedorismo

As mulheres amazonen-
ses que buscam recursos 
para empreender já podem 
contar com o financiamen-
to do “Crédito Rosa” desde 
ontem (08/03). Lançado 
pelo governador Wilson 
Lima, o programa exclusi-
vo para o público feminino 
deve injetar R$ 10 milhões 
na economia local com o 
apoio a iniciativas econô-
micas desenvolvidas ex-
clusivamente por mulhe-
res. O “Crédito Rosa”, que 
é oferecido pela Agência 
de Fomento do Amazo-
nas (Afeam) e conta com 
a parceria da Secretaria 
de Estado de Assistência 
Social (SEAS-AM), é parte 
dos anúncios feitos pelo 
governador para o público 
feminino em alusão ao Dia 
Internacional da Mulher, 
que é comemorado neste 
8 de março.

As mulheres terão carên-
cia de 30 meses para come-
çar a pagar o “Crédito Rosa”.  

De acordo com a titular 
da Seas-AM, Alessandra 
Campêlo, é determinação 
do governador Wilson 
Lima que a secretaria, jun-
tamente à Afeam, trabalhe 
dando oportunidades para 
as mulheres em situação 
de pobreza e extrema po-
breza. “O Crédito Rosa é 
específico para mulheres 
que estão em situação 
econômica difícil”, com-
pletou Alessandra.
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Omar Aziz dispara 
Conforme a Perspectiva, o se-

nador Omar Aziz (PSD) ampliou 
a vantagem que tinha em de-
zembro de 2021 sobre o ex-pre-
feito de Manaus, Arthur Virgílio  
Neto (PSDB). 

Na briga pelo Senado, Omar 
tem agora 24,7%, contra 20,2% 
que tinha em dezembro. Arthur 
ficou na segunda colocação 
com 23,9%, dez pontos a mais 
que o coronel Alfredo Menezes  
(Patriota).

Fim das máscaras
Com os casos de internações 

e óbitos caindo nas estatísti-
cas da FVS, o prefeito David 
Almeida marcou ontem o dia 
para encerrar a obrigatoriedade 
sobre o uso de máscaras em  
locais abertos.

A decisão passará a valer a 
partir do próximo dia 16. David 
diz que o sucesso da vacinação, 
com 85% da população da capital 
imunizada, ajudou na avaliação 
para flexibilizar o uso de más-
caras.

Menezes no PL
Bolsonarista de primeira hora, 

o coronel Alfredo Menezes 
anunciou para sábado a sua fi-
liação no Partido Liberal (PL), 
em Brasília. 

O presidente Jair Bolsonaro, 
compadre do militar pré-candi-
dato ao Senado, abonará a ficha.

Corrida ao Supremo  
Caso o Ministério da Economia 

continue a se recusar ao diálogo, 
a bancada federal do Amazonas 
no Congresso Nacional não terá 
outra alternativa senão ingres-
sar com ação junto ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) para ten-
tar derrubar o decreto que fere 
de morte os incentivos fiscais da 
Zona Franca de Manaus.

Na opinião do vice-presidente 
da Câmara dos Deputados, Mar-
celo Ramos (PSD-AM), a opção 
pelo STF será o caminho final 
para resolver de uma vez a pen-
denga sobre o decreto que re-
duz em 25% a alíquota do IPI e 
esvazia a ZFM.

Lula cutuca Lira
De passagem por Manaus, na 

tarde da última segunda-feira, o 
ex-presidente Lula manifestou 
total antipatia pelo atual presi-

dente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL).

Na presença do senador Omar 
Aziz (PSD), do deputado estadu-
al Sinésio Campos (PT), dentre 
outros políticos que o recepcio-
naram no aeroporto, Lula desa-
bafou:  “Temos que acabar com o 
poder imperial desse Arthur Lira”.

O líder petista deixou evidente 
que, se voltar ao Palácio do Pla-
nalto, trabalhará para encerrar o 
reinado de Lira na Câmara.

Floresta, adeus
Estudo de vários pesquisado-

res internacionais, com base em 
dados de satélite, aponta danos 
irreversíveis à Amazônia, que não 
terá condições de recuperar mais 
de 75% de sua floresta por causa 

do desmatamento e do aqueci-
mento global.

Conforme o estudo, veiculado 
na revista especializada Nature 
Climate Change, caso não sejam 
adotadas medidas urgentes para 
salvá-la, a Amazônia se trans-
formará em uma grande savana 
ou cerrado.

Alerta de Nobre
O renomado pesquisador Car-

los Nobre, do Instituto de Estu-
dos Avançados da Universidade 
de São Paulo (USP), desde o 
início dos anos 90 alerta sobre 
o perigo de a floresta amazô-
nica perder resiliência e virar  
uma savana.

Climatologista mundialmente 
respeitado, Nobre, que esteve 

em Manaus há pouco mais de 
um ano, sustenta que o desma-
tamento desenfreado e o aque-
cimento global estão matando a 
biodiversidade amazônica.

Peixes em extinção
Em outro estudo, publicado 

na revista Neotropical Ichthyo-
logy, pesquisadores do Brasil, da 
Colômbia e dos Estados Unidos 
mostram que o desmatamento 
está modificando perigosamen-
te o ecossistema da Amazônia, 
provocando o desaparecimento 
de várias espécies de peixes.

Um dos autores do estudo, 
cientista Gabriel Brejão, afirma 
que espécies tradicionais estão 
sendo substituídas por outras 
mais resistentes à degradação 
ambiental em curso em estados 
como, por exemplo, Rondônia, 

grande produtor de tambaqui.

Contra o capital 
Fiel à sua ideologia radical, o 

Partido Socialista dos Trabalha-
dores Unificado (PSTU) lançou 
a socióloga Vera Lucia Pereira 
Da Silva Salgado, de 55 anos, 
pré-candidata à Presidência da 
República. 

Com o apoio do PSol, Vera 
esclarece que a sua candidatu-
ra segue um projeto socialista 
de poder, “não é um projeto 
capitalista de conciliação com 
empresários e banqueiros”. 

Jogos do Interior
A Fundação Amazonas de Alto 

Rendimento (Faar) divulgou  os 
nomes dos municípios que ti-
veram os seus credenciamen-
tos considerados aptos para o 
edital Jogos no Interior – Mais 
Esporte. 

O edital, que prevê um investi-
mento de R$ 250 mil para cada 
sub-região do estado, surgiu 
após visitas estratégicas a mais 
de 50 cidades do interior.

Os cinco aprovados são: Atalaia 
do Norte, Beruri, Presidente Fi-
gueiredo, São Gabriel da Cacho-
eira e São Sebastião do Uatumã. 

“Show da Vacinação”
A campanha “Show da Vacina-

ção”, lançada pelo  governador 
Wilson Lima na segunda-feira 
(07), em parceria com o prefeito 
David Almeida, quer ampliar a 
atualização do esquema vacinal 
da população amazonense con-
tra a Covid-19. 

A campanha ocorrerá em seis 
casas de show de Manaus no dia 
12 de março, das 8h às 16h.

Moro perde fôlego
Segundo a colunista Mônica 

Bergamo, da Folha de São Pau-
lo, a pré-candidatura de Sérgio 
Moro à Presidência da República 
perde cada vez mais fôlego e 
não deve suportar a agitação 
da janela partidária neste mês 
de março.

Conforme a colunista, ao me-
nos quatro deputados fede-
rais deixarão o Podemos nesta 
abertura de janela, elevando as 
dificuldades de Moro, que não 
consegue decolar nas pesquisas 
eleitorais.

Wilson Lima passa Braga e arranca 
para disputa final do segundo turno
De acordo com números de nova pesquisa realizada pela empresa Perspectiva, o governador 

Wilson Lima (PSC) ultrapassou o senador Eduardo Braga (MDB) na corrida para ver quem disputará 
o segundo turno das eleições deste ano contra Amazonino Mendes.

Na nova consulta popular, Wilson alcançou 22,5% das intenções dos votos, mostrando um cres-
cimento da ordem de 5,5% em relação a dezembro passado, quando chegou a 17%. 

Braga ficou na segunda colocação com 18,6%. Em dezembro, ele havia obtido 20%. Conforme 
Durango Duarte, Lima começa a disparar em um momento estratégico há três meses das conven-
ções partidárias.

 Às equipes das Delegacias Especializadas em Crimes Contra a Mulher 
(DECCMs) pela realização da “Operação Resguardo”, com foco no combate à 
violência contra a mulher. No Amazonas, de acordo com a delegada Kelene 
Passos, foram realizadas 81 prisões. “ É um número expressivo e nos traz 
uma reflexão para o tanto de infratores que foram retirados neste período. 
A operação serviu também para conscientizar a sociedade acerca dos crimes 
praticados contra as mulheres. Esperamos que tanto as vítimas quanto as 
testemunhas denunciem cada vez mais os casos, para que possamos con-
tinuar no combate à violência feminina”, enfatizou a delegada.

 À violência contra a mulher nos núcleos familiares. Mais de 19 mil 
processos relativos à violência familiar contra a mulher tramitam no 
Tribunal de Justiça do Amazonas (TJAM), sendo 10.315 na capital. O 
número foi destacado ontem (8) durante abertura da “20.ª Semana 
Justiça pela Paz em Casa”, pela coordenadora da Comissão da Mulher 
em Situação de Violência Doméstica e Familiar do TJAM, desembar-
gadora Maria das Graças Figueiredo. “São números alarmantes e é 
importante que  a sociedade saiba que a justiça atua para combater 
essa infame violência”, disse a magistrada. 

Suyanne Lima Dilvugação

VaiaAplausos
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Mais conflitos virão ?

Mulheres: O aprender para o estar no 
mundo 

Não há dúvida de que os atuais acontecimentos 
no Leste Europeu poderão estimular novos atos 
atentatórios aos direitos humanos e à democra-
cia naquela região e em países das mais diversas 
localidades do mundo. Não é difícil deduzir que 
grupos radicais se sintam encorajados a aventuras 
belicistas, ou terroristas, na onda dos atos dele-
térios de Vladimir Putin nas fronteiras da Rússia 
com a Ucrânia.

No próprio Brasil, há temor de que grupos ex-
tremistas, à direita e à esquerda do espectro 
político nacional, assumam posturas antiliberais e 
antidemocráticas para defender suas ideologias e 
seus candidatos na dura batalha eleitoral que se 
aproxima.

Em um contexto como o vivido no Leste da Europa, 
grupos radicais, de repente, poderão se arvorar em 
ações contrárias aos direitos da pessoa humana 
entendendo que a democracia é um valor frágil e 
insignificante e que a força é a melhor maneira de 
resolver diferenças e vencer disputas.

 A pandemia do coronavírus já parece ter sido 
pouco importante, como também o amor à causa 
ambiental pode começar a ser vista por outro prisma 
pelas milícias dispostas a usar as redes socais de 
forma mais desafiadora sem ligar para as regras 
eleitorais a partir das convenções partidárias de 
julho.

Há o perigo de as pautas autoritárias pontificarem 
nas redes sob a influência dos atuais espetáculos 
bélicos que atormentam os povos do Leste Europeu. 
A Justiça Eleitoral precisará ficar mais do que atenta 
para que tais pautas, autoritárias, discriminatórias 
e excludentes, não prevaleçam sobre a defesa da 
liberdade e sobre os valores sagrados da moralidade 
e da ordem social. 

Há muitos anos as mulheres ultra-
passam obstáculos pela sensibilidade, 
capacidade de realizar tarefas e senso 
crítico. A elas sempre foi dado o dever 
de cuidar. A imagem de que a mulher é 
especial no cuidado com o outro, de que 
é mais carinhosa no ensinar e no com-
partilhar seus saberes fez delas profes-
soras de educação infantil, enfermeiras, 
cuidadoras.

Exatamente essas características fize-
ram com que as mulheres derrubassem 
tabus, mostrando a sua força diante dos 
problemas, a sua capacidade de se rein-
ventar e, principalmente, a capacidade de 
reinventar o mundo, ocupando todos os 
espaços na sociedade.

As conquistas femininas nunca fo-
ram fáceis. As histórias de luta vêm 
desde o final do século XIX, em que 
organizações oriundas de movimentos 
operários protestavam em vários países 
da Europa e dos Estados Unidos, nos 
quais elas buscavam salários dignos e o 
fim do trabalho infantil, passando pela 
necessidade de fazer parte das decisões 
governamentais por meio do voto. A luta 
pelos mesmos espaços do mercado de 
trabalho são exemplos de como a mulher 
tem compromisso com a formação de 
uma sociedade mais justa e humana.

O compromisso das mulheres é, por-
tanto, não desistir de si mesmas. Enten-
der que a capacidade de crescer como 
alguém que sabe falar, ouvir e compar-
tilhar vem pelo aprender. Aprender a 
estar no mundo.

Não importa a idade para começar. Aos 
104 ou aos 16 anos o que move o apren-
dizado é a vontade de se transformar e 
de transformar o mundo.

Exemplos de mulheres como o de 
Kuttiyama, uma indiana que sempre quis 
ir à escola para se tornar uma professora 
e agora com 104 anos, após frequentar 
um programa de alfabetização do go-
verno, conseguiu 89 de 100 pontos na 
prova oficial de alfabetização indiana, é 
inspirador.  Talvez não tenha o cargo de 
professora dos seus sonhos, mas isso não 
a impediu de dar os primeiros passos, 

aprender a ler e a escrever.
Marina Silva, brasileira, uma brava de-

fensora do meio ambiente, que só aos 14 
anos começou a aprender matemática 
para ajudar o pai nos negócios, aos 16 
anos aprendeu a ler e a escrever, fez 
supletivos, fez faculdade de História e 
virou sindicalista e política.

Ou, ainda a jovem Greta Thunberg, 16 
anos, que inspirou jovens preocupados 
com o futuro do planeta a aderirem aos 
Fridays For Future, iniciativa que promo-
ve debates, todas as sextas-feiras, acerca 
das mudanças climáticas e a necessidade 
de buscar conhecimento para conscien-
tizar a todos sobre os sérios problemas 
para o planeta e, consequentemente, 
para a humanidade.

São tantas as mulheres que nos mos-
tram a importância do aprender e do 
ensinar, ou que quanto mais ensina-
mos, mais aprendemos. Cecília Meireles 
gostava de escrever e escreveu muito 
e criou para outras jovens a primeira 
biblioteca infantil do Brasil. Cora Cora-
lina aos 75 anos nos presenteou com o 
poema “Recria tua vida, sempre, sempre. 
Remove pedras e planta roseiras e faz 
doces. Recomeça”.

São mulheres fortes e inspiradoras que 
compreenderam o seu papel na socieda-
de. Que, acima de tudo, compreenderam 
que junto com outras mulheres transfor-
maram e transformam a sociedade pelo 
conhecer, pelo ensinar e pelo aprender.

Encerro com um trecho escrito em 1919 
por Bertha Lutz na Revista da Semana.

“Uma das maiores forças de emancipa-
ção e progresso está em nosso poder: a 
educação da mulher e do homem. Dela, 
para que seja intelectualmente igual e 
para que sua vontade se discipline. Dele 
para que se acostume a pensar que a 
mulher não é brinquedo para o distrair: 
para que, olhando sua esposa, suas irmãs 
e lembrando-se de sua mãe, compreenda 
e se compenetre da dignidade da mulher” 
(Bertha Lutz, feminista, bióloga, educa-
dora, diplomata e política brasileira).

Feliz Dia a todas nós e não desistamos 
de ensinar e aprender.

“Muito mais que bonitos gestos” 

Pesquisa: 75% do Brasil é contra cotas raciais

Minoria a favor
Apenas 25,2% dos entre-

vistados são totalmente fa-
voráveis às políticas de cotas 
raciais como “reparação his-
tórica perante a escravatura”.

Outra geração
Jovens abaixo dos 18 anos 

representam a maior parcela 
de brasileiros contra cotas ra-
ciais, mas favoráveis às cotas 
sociais: 61,1%.

No mérito
O Centro-Oeste é a região 

que mais rejeita as cotas ra-
ciais: apenas 18,6% dos ha-
bitantes são totalmente fa-
voráveis.

Dados técnicos
O instituto de pesquisa Orbi 

realizou 2.154 entrevistas en-
tre 3 e 4 de março de 2022, 
em todas as regiões do País.

Brasil imunizou mais que a 
pequena Nova Zelândia

O Brasil já deixou Estados 
Unidos, Alemanha, França e 
Reino Unido para trás, na 
imunização da população 
contra a covid. Quase 83,4% 
dos 213 milhões de brasilei-
ros já receberam ao menos 
uma dose de vacina. Ontem, o 
Brasil bateu a Nova Zelândia, 
muito elogiada pela forma 
de como lidou com a pan-
demia. Com população um 
pouco acima dos 5 milhões 
de habitantes, menos que a 
cidade do Rio de Janeiro e 
44,6 vezes menor que o Brasil, 
a ilha imunizou exatamente 
83,33%.

Próximos
No ritmo atual da vacinação, 

o Brasil deve superar a Itália 
(83,9%) e o Canadá (85,6%) 
nos próximos dias, aponta o 
Our World in Data.

Além da conta
Dados do Ministério da Saú-

de mostram que o Brasil já 
aplicou mais de 57 milhões 
de doses de reforço. Equiva-

lentes Novas Zelândias.

Resultado impressiona
De acordo com a ferra-

menta de acompanhamento 
vacinabrasil.org, 178,2 mi-
lhões de brasileiros rece-
beram ao menos uma dose  
de vacina.

Sem esperanças
É a primeira vez que o go-

verno Bolsonaro age contra 
a criminosa política de lucros 
Petrobras, mas mudanças são 
improváveis. Livre para fixar 
os próprios preços, em 2021 
a estatal explorou o brasileiro 
sem piedade, faturando lu-
cro superior a R$106 bilhões, 
1.400% a mais que 2020.

Reverência
O governador João Doria vi-

sitou Alessandro Vieira (SE), 
ontem, em Brasília, prestan-
do-lhe reverência. O senador 
andava amuado desde quan-
do o Cidadania preferiu a fe-
deração com o PSDB à sua 
candidatura.

Papelão da ONU
A ONU segue pagando mico. 

Ausente da mediação de paz 
na Ucrânia após virar linha 
auxiliar de Joe Biden, o se-
cretário-geral António Gu-
térres resolveu meter medo 
nos russos chamando a guerra  
de... guerra.

Aposta no conflito
A Rússia tenta ignorar san-

ções, aumentando os bom-
bardeiros, enquanto Estados 
Unidos e Europa instigam 
ucranianos no melhor estilo 
“vai que é tua”, enquanto ven-
de para eles US$600 milhões 
(R$3 bilhões) em armas.

Candidato andarilho
Ainda faltam cerca de três 

semanas para pré-candida-
tos alterarem seus domicílios 
eleitorais, de olho na eleição 
de outubro. O limite é 2 de 
abril, apenas seis meses antes 
da eleição.

Consequência da guerra
O preço do níquel explo-

diu na terça (8), excedendo 
US$100 mil por tonelada (o 
recorde era de US$50 mil, 
após a crise de 2008) e forçou 
a bolsa de Londres a interrom-
per as negociações do metal.

Conversão comprova
O preço médio da gasolina 

nos EUA bateu recorde his-
tórico, ontem (8). São US$4,17 
(R$21,1) por galão. O litro da 
gasolina custaria R$5,57. A 
gasolina mais cara da Histó-
ria por lá ainda é mais barata 
que a brasileira.

Informação, finalmente
Estudo científico da Univer-

sidade de Edimburgo (Escó-
cia) identificou 16 genes que 
provocam a predisposição de 
humanos a efeitos graves da 
Covid-19. É o maior estudo 
genético do mundo realizado 
sobre o vírus.

Pensando bem...
...o “mercado” sempre está 

em guerra.

PODER SEM PUDOR
Pronomes trocados
Benedito Valadares era go-

vernador de Minas quando foi 
a uma exposição agropecuária 
em Curvelo. No discurso de 
abertura, jurou: “Determinei à 
Caixa Econômica e aos bancos 
do Estado a concessão de em-
préstimos agrícolas a prazos 
curtos e juros longos”. Um 
assessor corrigiu, em voz alta: 
“É o contrário, governador”. E 
ele respondeu: “Desde que o 
dinheiro venha, os pronomes 
não têm importância.”

Maria Bernadete 
BOnini alves

Mestre em Letras pela Universidade Federal do 
Amazonas e professora da Faculdade Santa Teresa

Presidente Jair Bolsonaro sobre os atos que assinou em benefício das mulheres

Levantamento realizado pelo instituto Orbi com exclusividade para o site Diário do Poder revela que 
mais de 75% dos brasileiros são contrários à política de cotas raciais em concursos públicos, vestibulares 
etc. No total, 15,4% se dizem contra qualquer tipo de cota e outros 59,4% são especificamente contra 
as cotas raciais, mas a favor de cotas sociais, “pois somos um país miscigenado” e devemos “ter cotas 
e dar preferência para os mais pobres, independentemente da cor.” 
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Prefeitura de Manaus anuncia 
fim da exigência de máscaras

Brena Dianná ressalta importância 
de CPI da Amazonas Energia 

Guedes propõe campanha contra 
assédio em transporte coletivo

Após a decisão do prefeito 
David Almeida, maioria dos 
vereadores da Câmara Mu-
nicipal de Manaus aprovou 
a medida que retira obriga-
toriedade da proteção em 
locais públicos  

Na manhã desta terça-feira 
(8), o prefeito David Almei-
da (Avante), anunciou que 
a partir do próximo dia 16 

não será mais obrigatória a utiliza-
ção de máscaras em locais abertos, 
dependendo do número de casos 
registrados da Covid-19. Na Câmara 
Municipal de Manaus, parlamenta-
res apoiam a decisão. 

O vereador Joelson Silva (Patriota) 
acredita que a decisão da prefeitura, 
é fruto do acompanhamento do nú-
mero de casos na cidade de Manaus. 

“A prefeitura tem sido bastante 
prudente em relação à questão da 
Covid-19. Se o prefeito está tomando 
essa decisão, com certeza ele tem 
base científica. Acredito que não ha-
verá problemas e que em breve pos-
samos voltar a normalidade”, disse. 

A decisão do prefeito também leva 
em consideração o avanço da campa-
nha de vacinação contra a Covid-19 
na capital amazonense. Até o início 
desta terça-feira, mais de 85% da po-
pulação vacinável (12 anos ou mais) 
já haviam completado o ciclo vacinal.

De acordo com o vereador Alan 
Campelo (PSC), o avanço na vacina-
ção e a queda do número de casos 
registrados pela doença, são os prin-
cipais fatores para julgar correta a 
decisão da prefeitura. 

“A decisão do Prefeito foi assertiva, 
pois está sendo tomada pelo critério 

DivulgAçãO

DivulgAçãO

DivulgAçãO

A decisão foi tomada após reunião realizada na sede da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa)

A vereadora também salientou que a fiscalização deve resultar em punições

da taxa de transmissibilidade do vírus, 
que vem baixando dia a dia”, explicou. 

Dados da Fundação de vigilância 
em Saúde (FvS), registrados na úl-
tima segunda-feira (7) mostram que 
o número de casos confirmados na 
capital amazonense chegou a 319, 
sem nenhum óbito devido à doença.

O vereador Wallace Oliveira se 
apoiou nos dados disponibilizados 
pelos órgãos de controle da doença 
para concordar com a decisão de 
aliviar a obrigatoriedade do uso de 
máscaras em locais abertos. 

“Todos indicadores em relação à 
Covid-19 vêm caindo e a vacinação 

tem alcançado os números neces-
sários que respaldam essa deci-
são do prefeito. vale ressaltar que 
outras capitais já estão aplicando 
o mesmo procedimento”, afirmou. 

O vereador Marcelo Serafim (PSB) 
explica que a decisão, que ainda 
possui o prazo de uma semana de 
observação, tem total segurança de 
eficácia em locais abertos. 

“Claramente estamos longe de qual-
quer pico de pandemia. Baixas ocupa-
ções de leito de uTi, baixos números 
casos novos registrados. Então, em 
locais abertos, temos total segurança 
para apoiar essa medida”, afirma. 

Cautela
Apesar do apoio, o vereador Ro-

drigo guedes acredita que a deci-
são poderia ser mais discutida. Para 
ele, os locais abertos precisam ser 
analisados com atenção, a fim de 
assegurar o baixo risco de contágio. 

“Acredito que poderia aguardar um 
pouco mais. Nós já usamos por tanto 
tempo as máscaras e elas em si não 
trazem nenhum prejuízo a ninguém. 
Quando se trata de saúde pública, 
todo cuidado e cautela são necessá-
rios. Eu particularmente continuarei 
usando por enquanto ”, afirma.  

O infectologista Nelson Barbosa, 

explica que, apesar da cobertura 
vacinal em avanço, ela não se faz 
uniforme em outros municípios do 
Estado, com isso, a libertação precisa 
ser vista com cautela. 

“É um momento de cautela. Creio 
que a máscara pode ser até libera-
da em algumas situações em local 
aberto. Mas quando houver aglome-
ração, a máscara ainda tem seu uso 
e objetivo. Pessoas não vacinadas 
que viajam para a capital, podem 
introduzir um aumento de casos. O 
vírus continua entre nós, a diferença 
é que na capital, temos mais de 85% 
da população imunizada”, finalizou.

O vereador Rodrigo guedes 
(PSC) protocolou, nesta terça-
-feira (08), Dia internacional 
da Mulher, um Projeto de lei 
que prevê a campanha per-
manente de prevenção, cons-
cientização e combate à im-
portunação sexual feminina 
no interior dos transportes 
coletivos, paradas e terminais 
de ônibus em Manaus. 

Para o parlamentar, o com-
bate e a prevenção à vio-
lência contra a mulher é de 
responsabilidade do Estado. 
O Pl reconhece a proteção 
às vítimas como um dever do 
Poder Público e busca asse-
gurar a integridade física e 
psicológica dessas mulheres.

“O assédio, nas mais diver-
sas formas, contra as mulhe-
res, precisa ser combatido. 
As consequências para quem 
passa por essa situação são 
traumáticas e, em alguns ca-
sos, irreversíveis. A violência 
também existe quando uma 
mulher é abordada com con-
versas indesejadas, comentá-
rios inescrupulosos, vulgares, 
toques corporais e exibições 
indesejadas”, disse.

COMISSÃO PARLAMENTAR PROJETO DE LEI 

Conforme afirmou o ve-
reador no texto do Projeto, 
o objetivo é conscientizar a 
população para evitar o cons-
trangimento que muitas mu-
lheres sofrem diariamente, 
principalmente nos transpor-
tes coletivos urbanos. guedes 
relembrou que as formas de 
abuso sexual cometidas nos 
ônibus, terminais e paradas, 
são criminosas e devem ser 
combatidas como as demais 
formas de violência, precon-
ceito e discriminação contra 
as mulheres.

Política 5

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

A Comissão Parlamentar de 
inquérito (CPi) itinerante da 
Amazonas Energia aconteceu 
na Câmara Municipal de Pa-
rintins a fim de possibilitar aos 
usuários do local se manifestar 
em sobre o tema que tem mo-
bilizado a população da capital, 
mas que também afeta os ha-
bitantes do interior.

O presidente da CPi, deputa-
do Sinésio Campos (PT), nesta 
segunda-feira (7), relembrou 
as ações da Amazonas Ener-
gia durante a pandemia com 
os cortes ilegais, infringindo 
lei aprovada na Assembleia 
do Estado do Amazonas (Ale-
am), que proíbe a interrup-
ção do fornecimento durante  
este período.

“Essa CPi é importante para 
reforçarmos que essas situações 
afetam a qualidade de vida da 
nossa população parintinense. 
Muitos são os serviços que são 
prestados no município, mas com 
relação à energia ainda há muito 
descaso, muitas irregularidades 
que precisam ser fiscalizadas 
e é emergente tomar medidas 

para que essa situação não te-
nha continuidade. A população 
já está cansada desse descaso 
permanente. Na oportunidade, 
ressalto que existem irregula-
ridades por parte de outros ór-
gãos”, afirmou a vereadora Brena 
Dianná (PSD).

As fiscalizações da atuação 
da Amazonas Energia não têm 
acontecido por causa da fra-
gilidade do quadro de servi-

dores do instituto de Defesa 
do Consumidor do Amazonas 
(Procon-AM). O representante 
do órgão afirmou durante a ses-
são no plenário, que o Procon 
não dispõe de corpo técnico 
instalado no município. Conta 
apenas com um representante, 
o que não permite a fiscalização 
e punições, contribuindo para 
ocorrência de desserviço, omis-
são e irregularidades. 

guedes propôs o Pl no Dia das Mulheres

Rebeca vilhena
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Wilson Lima dobrará vagas 
para mulheres no Cetam

Ramos e Braga recorrem a 
Pacheco e Lira pela ZFM

Bolsonaro assina 
decreto para 
absorventes

Governador do Amazo-
nas também destacou 
o conjunto de políticas 
públicas do Estado vol-
tado às mulheres

O governador Wilson 
Lima anunciou, nesta 
terça-feira (8), Dia In-
ternacional de Mulher, 

que vai ampliar de 4,3 mil para 
8,6 mil o número de vagas em 
cursos de profissionalização 
oferecidos pelo Estado exclu-
sivamente para mulheres.

Ele também destacou que o 
Governo está destinando R$ 10 
milhões para o Crédito Rosa, li-
nha de financiamento da Agên-
cia de Fomento do Estado do 
Amazonas (Afeam), aberta hoje 

DIvuLGAçãO

Wilson destacou, entre as iniciativas, a ampliação do número de delegacias especializadas em crimes contra a mulher

para atender mulheres empre-
endedoras do estado.

Wilson Lima também anunciou 
que o Governo do Estado vai ini-
ciar, nos próximos dias, a primei-
ra etapa do programa Dignidade 
Menstrual, com a distribuição 
de 300 mil absorventes doados 
pela Procter & Gamble (P&G).

O Governo do Estado já está 
finalizando o processo de lici-
tação para aquisição dos ab-
sorventes que vão atender as 
alunas da rede pública estadual 
no restante do ano.

Os anúncios foram feitos na 
sede do Centro de Educação 
Tecnológica do Amazonas (Ce-
tam), na zona centro-oeste  
de Manaus.

As inscrições para os cursos 
destinados ao público feminino 
no Cetam começaram ontem (8), 
de forma online. Para se inscre-

ver, a candidata deve acessar pri-
meiramente o Portal do Candi-
dato pelo link https://inscricao.
cetam.am.gov.br/ e, em seguida, 
realizar a inscrição no https://
cursos.cetam.am.gov.br/.

“O cuidado e respeito com a 
mulher não podem ser apenas 
no dia 8 de março. Então, desde 
que assumi o Governo do Es-
tado do Amazonas que a gen-
te tem implementado políticas 
públicas para atendê-las” disse  
Wilson Lima. 

Ele destacou, entre as inicia-
tivas, a ampliação do número 
de delegacias especializadas 
em crimes contra a mulher e 
a prioridade que o Estado tem 
dado às mulheres chefes de fa-
mília com a concessão do Auxílio  
Estadual permanente.

A solenidade de anúncio de 
ampliação de vagas em cursos 

de qualificação contou com a 
presença do diretor-presidente 
do Cetam, José Augusto de Melo 
Neto, da secretária estadual de 
Assistência Social, Alessandra 
Campêlo, e deputados estadu-
ais. Mulheres que concluíram 
cursos de qualificação no Cetam 
também foram homenageadas.

Qualificação
Os cursos serão ofertados por 

meio do Cetam em Manaus e 
em 10 cidades do interior (Co-
ari, Barcelos, Benjamin Cons-
tant, Itacoatiara, Manacapuru, 
Maués, Parintins, Presidente 
Figueiredo, Tabatinga e Tefé).

São 33 cursos nos Centros 
de Convivência da Família, ad-
ministrados pela Secretaria de 
Estado da Assistência Social 
(Seas), e nas quatro unidades 
do Cetam em Manaus.

ALTA DOS COMBUSTÍVEIS

ASSISTÊNCIA

Durante a cerimônia 
em homenagem ao 
Dia Internacional da 
Mulher, que ocorreu 
no Palácio do Planal-
to nesta terça-feira 
(8), o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) assinou 
um decreto que prevê 
a distribuição gratuita 
de absorventes e itens 
de higiene menstrual a 
mulheres carentes.

A nova norma é se-
melhante ao artigo 1º 
do projeto de Proteção 
e Promoção de Saúde 
Menstrual, que previa 
a distribuição gratuita 
dos produtos de higie-
ne, mas que foi vetado 
pelo mandatário no ano 
passado.

“O programa da saú-
de menstrual prevê a 
oferta gratuita de pro-
dutos de higiene e ou-
tros itens necessários 
ao período da mens-
truação feminina, bem 
como oferecer garan-
tia de cuidados básicos 
de saúde e desenvolver 
meio para inclusão das 
mulheres em ações e 
programas de proteção 
à saúde menstrual”, 
disse o Planalto.

Segundo dados ofe-
recidos pelo governo, 
cerca de 3,6 milhões de 
mulheres em estado de 
vulnerabilidade social 
deverão ser beneficia-
das com a distribuição 
gratuita dos itens.

Ao falar na cerimô-
nia, o ministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga, 
afirmou que os R$ 130 
milhões previstos para 
o programa deverão 
sair do orçamento da 
Secretaria de Atenção 
Primária, vinculada à 
sua pasta.

O vice-presidente da Câ-
mara, deputado federal 
Marcelo Ramos (PSD-AM), 
e o senador Eduardo Bra-
ga (MDB-AM) entregaram, 
nesta terça-feira (8), ao 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), 
Projeto de Decreto Legisla-
tivo proposto pela bancada 
do Amazonas no Senado, 
que inclui os senadores 
Omar Aziz (PSD-AM) e Plínio 
valério (PSDB-AM).

O PDL busca corrigir o 
decreto presidencial que 
reduz o IPI em 25%, ex-
cluindo os itens produzidos 
na Zona Franca de Manaus  
da medida.

A intermediação do en-
contro feita pelo coorde-
nador da bancada, Omar 
Aziz. Ainda hoje, o presi-
dente Pacheco terá uma 
reunião com o ministro de 
Economia, Paulo Guedes, 
para tratar do assunto, 
posto que a Receita Fede-
ral anunciou que terá que 

republicar o decreto.
“Se não houver uma solu-

ção negociada, o presidente 
do Senado tem o compro-
misso de pautar o PDL que 
protege a ZFM, a economia 
do nosso estado e os em-
pregos dos amazonenses”, 
revelou Marcelo Ramos.

Visita a Lira
Marcelo Ramos e Eduardo 

Braga também mobilizaram 
o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), em visita à residência 
oficial do parlamentar. Se-
gundo Ramos, Lira revelou 
que agirá junto ao governo 
federal em defesa da mu-
dança no decreto. Ramos 
e o deputado federal José 
Ricardo (PT-AM), também 
apresentaram PDLs no 
âmbito da Câmara com o 
mesmo objetivo: sustar os 
efeitos do decreto de re-
dução do IPI na indústria 
incentivada da Zona Franca 
de Manaus.

Todos pela ZFM
O decreto presidencial 

que reduz em 25% o IPI – 
Imposto sobre Produtos 
Industrializados foi alvo 
de repúdio de amazonen-
ses de diversos setores; 
políticos, empresariais, 
entidades da indústria 
e economistas, e com 
razão. A medida mexe 
no cerne das vantagens 
comparativas, que é o IPI, 
âncora mais atrativa às 
indústrias que se insta-
lam na Zona Franca de 
Manaus. 

Mas percebo que o de-
creto também é alvo da 
incompreensão, por des-
conhecimento acerca do 
nosso modelo, a mais 
exitosa política de de-
senvolvimento regional 
do país. Essa não é uma 
luta política entre quem 
é contra e quem é a favor 
do governo. 

O embate é a favor da 
sobrevivência dos ama-
zonenses, de 500 mil em-
pregos diretos e indire-
tos, de uma arrecadação 
que permite ao estado e 
aos municípios garanti-
rem a manutenção das 
redes de saúde e educa-
ção públicas, que paga o 
remédio, a infraestrutu-
ra, entre outros serviços. 
É uma luta a favor do 
futuro dos nossos filhos.

Engana-se quem afir-
ma que por não trabalhar 
no Distrito Industrial não 
será impactado pela re-
dução do IPI. Não serão só 
as fábricas e os empregos 
que irão embora. Com a 
queda na arrecadação, 
menos dinheiro e consu-
mo, mais crise e desem-
prego, pobreza e fome. 
Profissionais liberais, a 
indústria da construção, 

o comércio e setor de ser-
viços vão sofrer por con-
ta da redução da riqueza 
circulante no Amazonas. 

Que fique claro: é uma 
luta que deve nos unir 
a todos, não dividir. Não 
somos contra a redução 
do IPI para carros, fogões, 
geladeiras e máquinas de 
lavar, que não são produ-
zidos em Manaus. Defen-
demos um novo decreto 
que exclua a produção da 
Zona Franca, como motos 
e eletroeletrônicos, só 
fábricadoss em Manaus.  

Insistimos numa saída 
negociada, mas não he-
sitaremos em buscar so-
luções judiciais em favor 
do direito constitucional 
do Amazonas de manter 
nossas indústrias e as  
vantagens comparativas 
da ZFM.

MaRCeLo RaMos
advogado, professor, escritor e deputado federal
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Governo do AM discute proposta 
para manter competitividade da ZFM
Estado propõe re-
vogação de redução 
de alíquotas do IPI 
para produtos com 
PPB aprovado e sem 
similar nacional lis-
tados no Camex

Divulgação

Representantes do governo discutem alternativas para a Zona Franca de Manaus

o governo do amazonas apre-
sentou ontem ao Ministério 
da Economia proposta para 
manutenção da competiti-

vidade da Zona Franca de Manaus 
(ZFM) frente ao Decreto Federal 
10.979, de 25 de fevereiro de 2022, 
que reduziu em 25% a alíquota do im-
posto sobre Produtos industrializa-
dos (iPi) para quase todos os produ-
tos fabricados no Brasil, impactando 
as vantagens comparativas do Polo 
industrial de Manaus (PiM). 

ao detalhar os impactos negati-
vos do Decreto 10.979/2022 para a 
competitividade da ZFM, a equipe de 
técnicos da Secretaria de Estado da 
Fazenda (Sefaz-aM), liderada pelo 
titular da pasta, alex Del giglio, propôs 
a revogação da redução das alíquotas 
de iPi de produtos com Processo Pro-
dutivo Básico (PPB) aprovado pelo 
governo Federal para a Zona Franca 
de Manaus e, também, para produtos 
sem similar nacional, conforme lista 
do Conselho de Ministros da Câmara 
de Comércio Exterior (Camex).

a medida permite não só manter as 
mais de 500 indústrias instaladas no 
PiM, com mais de 100 mil empregos 
gerados, como também preservar a 
competitividade do polo para atração 
de investimentos, tornando a ZFM 
uma porta de entrada para produção 
no país de produtos, hoje, exclusiva-
mente importados. De acordo com 
a Sefaz, a medida permitiria à ZFM 
cumprir com seus objetivos originais, 
de substituição de importações e ge-
ração de atividade econômica de bai-
xo impacto ambiental na amazônia.

além de alex Del giglio, a reunião 
contou com a participação do co-
ordenador do Comitê de assuntos 
Tributários Estratégicos do governo 
do Estado, Nivaldo Mendonça; do 
presidente do Centro da indústria do 
Estado do amazonas (Cieam), Wilson 
Périco; e do presidente da associação 
Nacional dos Fabricantes de Produ-
tos Eletroeletrônicos (Eletros), José 
Jorge do Nascimento Júnior.

Também participaram o presidente 

da associação Brasileira dos Fabri-
cantes de Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas e Simila-
res (abraciclo), Marcos Fermanian; o 
presidente da associação Brasileira 
das indústrias de Refrigerantes e de 
Bebidas não alcoólicas (abir), victor 
Bicca; e o presidente da associação 
Comercial do amazonas (aCa), Jorge 
lima. o secretário especial da Receita 
Federal do Brasil, Julio Cesar vieira 
gomes, liderou a reunião com os 
técnicos do Ministério da Economia.

“a proposta foi bem recebida e eles 
vão avaliar todos os aspectos técni-
cos e, se for necessário, podem fazer 
outras rodadas de reuniões. Eles se 
mostraram sensíveis à questão da 
ZFM e o próprio secretário especial 
da Receita deu oportunidade para 
que os presidentes da Eletros, Cieam, 
abraciclo e abir, também colocassem 
suas preocupações e impactos”, disse 
o secretário da Sefaz-aM, ao destacar 
que a determinação do governador 
Wilson lima é que se encontre uma 
solução técnica que preserve as van-
tagens comparativas da ZFM.

impactos – Conforme documento 
do governo do amazonas apresen-
tado à equipe do Ministério da Eco-
nomia, o decreto que reduziu o iPi 
quebra a segurança jurídica constitu-
cional da ZFM e tira, ainda, a competi-
tividade das indústrias do PiM frente 
aos produtos fabricados em outras 
regiões do país e, principalmente, 
frente aos produtos importados.

atualmente, a isenção do iPi é a 
principal vantagem da cesta de in-
centivos fiscais da ZFM por propor-
cionar um grande diferencial compe-
titivo, principalmente, para produtos 
que são fabricados exclusivamente 
em Manaus, como motocicletas, que 
se tivessem a produção tributada 
teriam alíquota de até 35%; televi-
sores (que teriam alíquota de 10%), 
condicionadores de ar (até 35%), 
forno micro-ondas (35%) e relógios 
(até 25%).

os técnicos do governo do ama-
zonas argumentam que a quebra da 
segurança jurídica constitucional da 
ZFM e a perda da competitividade, 
poderão provocar a saída de em-

presas do PiM para outros países, já 
que ficaria mais vantajoso importar 
do exterior o bem acabado, gerando 
emprego e renda fora do país, em 
detrimento da indústria nacional. 

além dos prejuízos diretos à ZFM, 
o Decreto 10.979/2022 também tra-
rá impactos negativos aos fundos 
de participação dos estados (FPE) e 
dos municípios (FPM), já que cerca 
de metade da arrecadação do iPi é 
distribuída aos entes subnacionais, 
especialmente das regiões mais po-
bres do país.

argumentos – No documento, o 
governo do amazonas argumentou, 
ainda, que a ZFM tem se demonstra-
do um modelo exitoso porque produz 
riqueza, reduz desigualdades regio-
nais e permite o desenvolvimento 
associado à preservação da maior 
parcela da floresta amazônica.  Dados 
do inpe, de 2019, apontam que o ama-
zonas mantém 97% da sua cobertura 
vegetal, contribuindo para o regime 
de chuvas e equilíbrio do clima no 
país, favorecendo o agronegócio e a 
geração e energia elétrica.

a ZFM também não pode ser 
considerada paraíso fiscal, já que o 
amazonas tem a oitava maior carga 
tributária federal do pais, de 14,93%.  
além disso, os incentivos da ZFM e 
Áreas de livre Comércio respondem 
por 8,5% do total de gastos tributários 
do país, enquanto o Sudeste res-
ponde por mais de 50% da renúncia 
fiscal brasileira. o amazonas também 
é o único estado exportador de re-
cursos para a união, considerando 
o saldo negativo da diferença entre 
a arrecadação de tributos federais 
e as transferências recebidas. Em 
2019, esse saldo negativo foi de R$ 
4,7 bilhões.

alternativas econômicas – o go-
verno do amazonas também argu-
mentou que as alternativas eco-
nômicas para substituição da ZFM 
vão demandar médio e longo prazos 
até que se consolidem - reflexo de 
ausência histórica de investimentos 
estaduais e federais para que se de-
senvolvam, como melhoria da infra-
estrutura e aportes em pesquisa e 
desenvolvimento. 

Entre os potenciais está a mine-
ração, especialmente a extração do 
gás natural e do potássio; a expan-
são do setor agropecuário no sul 
do amazonas de forma sustentável; 
o desenvolvimento de uma pisci-
cultura intensiva e de um turismo 
de pesca esportiva, contemplação 
da natureza e de aventura; e o de-
senvolvimento da bioeconomia e do 
mercado de crédito de carbono por  
serviços ambientais. 

Embora promissor para a ama-
zônia e com avanços regulatórios, 
nos últimos dois anos no âmbito do 
Estado do amazonas, a venda de 
crédito de carbono tem baixo po-
tencial para geração de empregos. 
igualmente o turismo ecológico que, 
além de não gerar os mesmos níveis 
de empregos do setor industrial, re-
quer bastante tempo para alcançar a  
sua plenitude.

Em relação à bioeconomia, há uma 
ausência histórica de investimentos 
que são necessários à sua consolida-
ção, tanto no âmbito da pesquisa e 
desenvolvimento quanto na abertu-
ra de novos mercados com a marca 
amazônia.  Na mineração, a despeito 
do enorme potencial econômico para 
o Estado do amazonas, sobretudo 
com o petróleo e gás e com o potássio, 
há também carência, por décadas, 
de grandes investimentos federais 
na infraestrutura, além das barreiras 
ambientalistas. 

Prefeitura reajusta valor do Proesc para R$ 10 milhões
Divulgação

 o aumento para 2022 acontece por conta do número de alunos atendidos

EDUCAÇÃO

Para garantir melhor funciona-
mento do Programa orçamento 
na Escola (Proesc), a Prefeitura de 
Manaus reajustou a verba destina-
da para o ano de 2022 para R$10,2 
milhões. 

o objetivo do Proesc é prestar 
assistência financeira às escolas da 
Secretaria Municipal de Educação 
(Semed), a fim de garantir o funciona-
mento e melhorias na infraestrutura 
física e pedagógica, além da previsão 
para disponibilidade do recurso apor-
tado, que se dará ainda este mês.

Em 2021, o valor disponibilizado foi 
de R$ 7 milhões para atender 499 
unidades escolares, com o custo de 
R$28, por estudante, beneficiando 

249.510 mil alunos. o aumento para 
2022 acontece por conta do número 
de alunos atendidos e pelo aumento 
da per capita. Serão 500 escolas 
beneficiadas que atenderão 266.562 
alunos, ao custo de R$ 38, cada um.

Para o secretário municipal de Edu-
cação, Pauderney avelino, este ano 
o recurso será mais importante para 
as unidades de ensino, uma vez que 
além de um valor maior, os gestores 
escolares terão mais tempo e mais 
preparação para utilizá-lo de for-
ma mais adequada às necessidades 
da escola. “Tenho certeza que esse 
programa deu muita independência 
aos gestores, que vão continuar con-
tando com essa autonomia, só temos 

a melhorar. o importante é que a 
escola funcione e que esses reparos 
que precisam ser feitos de imediato 
não fiquem esperando que a Semed 
mande consertar ou que a empresa 
venha fazer, o gestor pode agora ter 
a iniciativa”, completa Pauderney.

Oficinas
Para que o recurso seja utilizado 

de forma apropriada pelas escolas, 
a Secretaria Municipal de Educação 
(Semed) tem realizado oficinas com 
todas as Divisões Distritais Zonais 
(DDZs). De acordo com o órgão, a 
intenção é reforçar as orientações 
de 2021, pontuando as situações 
frágeis e trazendo melhorias..

Economia
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Mulheres recebem atividades de 
empreendedorismo em Manaus
Criado em homenagem 
ao mês da Mulher, o 
espaço vai beneficiar 
artesãs em Manaus 

O espaço colaborativo “Em-
podera Ela”, iniciativa da 
Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Muni-

cipal do Trabalho, Empreendedo-
rismo e Inovação (Semtepi),iniciou 
suas atividades ontem, no Amazo-
nas Shopping, localizado no bairro 
Adrianópolis, zona Centro-Sul.

Semtepi
Criado em alusão ao Dia Inter-

nacional da Mulher, o local recebe 
seis artesãs cadastradas no Depar-
tamento de Economia Solidária e 
Criativa (Desc) da secretaria. 

No total, até o último dia de 
evento, 10, 18 mulheres irão ex-
por no espaço.“A Semtepi tem 
feito um trabalho muito forte 
nessa questão do segmento de 
artesanato e nós temos hoje um 
cadastro de 1.200 pessoas, que 
cada vez mais confiam no traba-
lho da secretaria. Hoje iniciamos 
aqui um dos eventos que nós 
vamos fazer esse ano, de muitos 
outros que virão. É a Prefeitura 
de Manaus gerando renda para 
esse segmento da nossa eco-
nomia”, disse o subsecretário 

DIvulgAçãO SEMTEPI

O objetivo da ação é incentivar o empreendedorismo feminino e vai beneficiar artesãs da capital 

de Assuntos Operacionais da 
Semtepi, gustavo Igrejas.

Data Especial 
O diretor do Desc, Sidnei Nunes 

Magalhães, destacou a abertura 
do espaço colaborativo em uma 
data especial, como a celebrada 

nesta terça-feira. “É importante 
abrirmos esse espaço no Dia In-
ternacional da Mulher. Esse é um 
projeto em que podemos desen-
volver o trabalho da mão de obra 
feminina, do artesanato feminino, 
em prol da geração de renda para 
essas contempladas”, comentou. 

Apoio
Edinelsa Santos trabalha com 

artesanato há 20 anos, tendo 
como principal matéria-prima 
de seus produtos as sementes 
amazônicas. Segundo ela, a Se-
mtepi teve um papel essencial 
para a retomada dos traba-

lhos pós-pandemia. “A primeira 
feira que participei depois da 
pandemia foi promovida pela 
secretaria, então essa parceria 
e apoio são primordiais para 
que possamos gerar renda e 
divulgar nosso artesanato”, sa-
lientou a artesã.
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Unimed atrasa medicamento 
e idoso com câncer piora
Por duas vezes, aposen-
tado Jair recebeu com 
atraso um medicamento 
essencial para o trata-
mento do câncer nos 
ossos. Idoso sofre com 
dores e piora do quadro

O aposentado Jair Fendan-
des Barroncas, junto da 
família, precisou de quase 
dois meses para receber 

um medicamento essencial para o 
tratamento do câncer nos ossos, 
que acometeu o idoso de 81 anos 
de idade. Isso porque, somente 
nesta segunda-feira (7), a Unimed 
Manaus concedeu uma caixa do 
remédio. No ato, a rede de hospi-
tais pediu para que fosse assina-
do um documento que negava o 
atraso da medicação, mesmo com 
a demora de mais de 50 dias até 
a entrega do fármaco.

“Queriam que eu assinasse esse 
documento mentiroso, sem ver-
gonha e cara de pau dizendo que 
não tinha pendência”, diz Iglei Mu-
niz, esposa de Jair.

Descoberta do câncer
Há 20 anos, o casal Jair Fernan-

des e Iglei são clientes da Unimed, 
e as idas ao local aumentaram em 
2012, quando Jair foi diagnostica-
do com câncer na próstata. Após 
todos os tratamentos, o aposen-
tado apresentou estabilidade em 
seu estado de saúde, até que nove 
anos depois, em agosto 2021, outro 
câncer foi detectado, dessa vez 
nos ossos.

Um dos remédios primordiais no 
tratamento de Jair contra a doença 
é o uso diário do medicamento oral 
acetato de abiraterona, que custa 
em torno de R$ 10 mil. Além dele, o 

AceRvO pessOAl

Quadro de Jair piorou durante a espera pelo medicamento. em dezembro de 2021, Jair precisou ser reanimado 

aposentado precisa receber outras 
duas quimioterapias injetáveis, 
tanto na barriga quanto na veia.

Após a descoberta do segun-
do câncer, o tratamento de Jair 
prosseguiu corretamente no setor 
de oncologia da Unimed, localiza-
da na avenida constantino Nery, 
Zona centro-sul de Manaus, entre 
os meses de agosto, setembro e 
outubro do ano passado. 

Atraso do medicamento
porém, em novembro, Jair não 

recebeu a caixa do acetato de 
abiraterona e, a partir deste mo-
mento, a família do aposentado 
passou por meses de angústia e 
medo. sem o tratamento adequa-
do, a saúde de Jair se debilitava 
a cada dia que passava, ao ponto 

de ele ser mandando para a sala 
hospitalar para ser reanimado.

“Ficamos desesperados. Nós não 
temos condições de pagar R$ 10 
mil por mês em uma caixa que vai 
durar 28 dias. eu, meu pai, minha 
mãe, minha filha e o restante da 
família estamos encurralados”, 
conta Iglei.

A Unimed disponibilizou mais uma 
caixa do remédio da quimioterapia 
em dezembro, que durou até o dia 
14 de janeiro de 2022. Nos meses 
seguintes, o temor de Jair e da fa-
mília se reacendeu. segundo Iglei, 
o marido sente muitas dores sem o 
medicamento. Além disso, há tam-
bém o abalo psicológico, que de-
sencadeou uma depressão em Jair.

Mesmo com as idas recorrentes à 
Unimed e as constantes ligações à 

coordenadora do hospital, Iglei não 
recebeu um prazo exato sobre a 
chegada do remédio, que segundo 
a coordenação do setor oncológico 
do hospital, estava em Belém.

Documento
A caixa do acetato de abiratero-

na, remédio diário que Jair precisa 
tomar para o tratamento contra o 
câncer, chegou apenas na manhã 
da segunda-feira (7) às mãos de 
Iglei, quase dois meses depois da 
última vez em que o aposentado 
tomou o medicamento.

Assim que a coordenadora do 
setor oncológico da Unimed en-
tregou o medicamento para Iglei, 
foi solicitado que ela assinasse um 
documento, no qual constava o 
consentimento de Jair a respeito 

do recebimento do remédio e de 
que não houve “pendências nos 
meses anteriores”.

“Quiseram que eu assinasse esse 
documento e eu escrevi bem gran-
de de caneta [no documento] ‘Não 
confere. está atrasado há dois me-
ses’. eu estou chocada com uma 
situação dessa, isso é inadmissível. 
com quantas pessoas estão fa-
zendo isso?”, declarou Iglei. 

Até o fechamento da matéria, a 
reportagem não obteve retorno da 
Unimed. primeiramente, o contato 
foi feito com o setor de oncologia 
da unidade, que informou a impos-
sibilidade de dar esclarecimentos 
sobre o ocorrido e repassou o 
contato da assessoria de imprensa 
da rede de hospitais, que também  
não retornou.
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Ações de prevenção ao câncer são 
realizadas na Policlínica Codajás

Moradores de Parintins e 
Maués perdem alimentos

ses-AM

Unidade fica localizada no bairro cachoeirinha

“É uma ação que engloba 
a família”. Assim definiu a 
gerente de enfermagem da 
policlínica codajás, leonide 
Brandão, sobre as atividades 
de prevenção do câncer de 
colo de útero que a unidade 
vai realizar. em alusão ao 
Março lilás, mês de cons-
cientização contra a doença, 
a partir de quinta-feira (10) 
a unidade de saúde da se-
cretaria de estado de saúde 
do Amazonas (ses-AM) vai 
promover coleta para o exa-
me preventivo, papanicolau, 
e testes rápidos de HIv, sífilis 
e hepatites B e c.

A ação será realizada pela 
equipe de enfermagem da 
unidade. serão ofertadas 
100 vagas para realização do 
exame preventivo, e os tes-
tes rápidos serão ofertados 
ao longo do dia, no horário de 

sAúDe CPI AMAZONAs eNeRGIA

atendimento, das 7h às 17h.
para a gerente de enfer-

magem da policlínica, leoni-
de Brandão, essa ação é um 
alerta para os cuidados com 
a saúde da mulher.

“vamos receber nossas 
pacientes dentro do setor 

de ginecologia, com coleta 
e realização de teste rápi-
do. A mulher pode trazer o 
esposo e filhos para fazer 
o teste rápido. É uma ação 
que engloba a família”, disse 
a gerente de enfermagem  
da policlínica.

Atendimento
pacientes interessadas em 

realizar o exame preventivo e 
testes rápidos precisam pro-
curar o setor de Ginecologia 
ou a Gerência de enfermagem 
da policlínica codajás, munido 
de cartão do sistema Único de 
saúde (sUs) e documento de 
identidade.

O Março lilás alerta a po-
pulação sobre a prevenção 
ao câncer do colo do útero, 
doença que pode ser evitada 
com a vacina contra o Hpv. 
O movimento também cons-
cientiza as mulheres sobre a 
realização periódica do exame 
preventivo, o papanicolau, que 
deve ser feito mesmo se a mu-
lher não estiver apresentando 
nenhum sintoma ginecológico. 
por meio deste exame são des-
cobertas as lesões pré-malig-
nas, que vêm antes do câncer.

Uma denúncia foi fei-
ta pela cpI Itinerante da 
Amazonas energia, nesta 
terça-feira (8). As últi-
mas reuniões itinerantes 
aconteceram na câmara 
Municipal de parintins, às 
9h, e outra na câmara 
Municipal de Maués, às 
17h, na segunda-feira (7).

Os principais pontos 
abordados nas sessões 
foram cobranças em do-
bro da tarifa, falta de ma-
nutenção de rede e que-
da de energia constante, 
principalmente, nas áre-
as rurais dos municípios.

em parintins, as áreas 
rurais são as que mais 
sofrem com a má quali-
dade do serviço da Ama-
zonas energia, afirmaram  
moradores.

“Nós que vivemos da 
agricultura familiar, na 
comunidade santo Antô-
nio, área rural, perdemos 

vários produtos tanto 
para consumo, quan-
to para venda. Às vezes, 
passamos 15 dias sem luz 
e todos os nossos alimen-
tos estragam”, relatou um 
agricultor que não quis  
se identificar.

em Maués, as quedas 
de energia também fo-
ram bastante citadas pe-
los moradores tanto da 
sede, quanto da área ru-
ral. segundo a população, 
a oscilação na rede elétri-
ca impacta na economia 
do município.

“O setor primário so-
fre com o péssimo ser-
viço dessa empresa. se 
quisermos produzir em 
larga escala o guaraná, 
por exemplo, ficamos 
impossibilitados porque 
a energia cai, não volta e 
passamos de cinco a dez 
dias sem luz”, comentou  
o produtor Hélio Alberto.
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Prefeitura planeja melhoria 
para Santuário na Praça 14

Moradores relatam sobre 
falta de água e contas altas

Prefeitura 
age em prol 
de pedestresManutenção da ilumi-

nação pública e limpeza 
e poda de árvores serão 
realizadas no entorno 
do Santuário de Nossa 
Senhora de Fátima

Obras de manutenção no 
entorno do Santuário de 
Nossa Senhora de Fáti-
ma, no bairro Praça 14 

de Janeiro, zona Centro-Sul de 
Manaus, serão realizadas em 
conjunto pelas secretarias muni-
cipais de Infraestrutura (Seminf) 
e de Limpeza Urbana (Semulsp). 
Os serviços foram anunciados, 
nesta terça-feira (8), pelo vice-
-prefeito e secretário municipal 
de Infraestrutura, Marcos Rotta.

A solicitação foi feita à Pre-
feitura de Manaus pela pastoral 
da igreja, representada pelo pa-
dre Nori José Broch, na última 
sexta-feira (4). A comunidade se 
prepara para as festividades da 
Páscoa e para a tradicional pro-
cissão do dia 13 de maio, quando 
a santa é homenageada. O reque-
rimento diz respeito a melhorias 
nas vias do entorno, manutenção 
da iluminação pública e limpeza 
e poda de árvores. Fiéis e mo-
radores serão beneficiados com 
os serviços.

O secretário de Infraestrutu-
ra esteve no santuário, ontem, 
para uma vistoria, acompanha-
do do secretário da Semulsp, 
Sabá Reis, dos engenheiros da 
Seminf e dos superintendentes 
da Unidade Gestora de Energia 
Elétrica (UGPM – Energia) e Uni-
dade Gestora de Água (UGPM – 
Água). No local, as autoridades 
atestaram as necessidades de 
recapeamento das vias e de se 
intensificar a limpeza urbana, 
além da falta de manutenção 
da iluminação pública.

“Vamos atender ao pedido da 
igreja e estender os serviços de 
infraestrutura às ruas adjacen-
tes. Iremos realizar manutenção 
na área externa e interna da 
igreja, serviços que irão benefi-

OSMAR NEtO/SEMINF

PAtRíCIA LIMA

Comunidade se prepara para as festividades da páscoa e para a tradicional procissão do dia 13 de maio, quando a santa é homenageada

Moradores do Redenção alegaram problemas de fornecimento de água e de cobranças indevidas, com altos valores

ciar a comunidade. A Semulsp 
também foi acionada para essa 
missão e irá nos ajudar na parte 
de limpeza e poda de árvores”, 
afirmou Rotta.

De acordo com o secretário 
Sabá Reis, a Semulsp vai embe-
lezar a área. “A gestão do prefeito 
David Almeida e do vice-prefeito 
Marcos Rotta vai executar os tra-
balhos que se fazem necessários 
no Santuário de Nossa Senhora 
de Fátima. Vamos, ainda, am-
pliar as solicitações e cuidar do 
entorno do bairro Praça 14 de 
Janeiro”, disse Sabá Reis.

“Em maio, os católicos ce-
lebram o dia da padroeira e 
a Semulsp vai fazer tudo o 
que for possível para melhorar 
tráfego e acessibilidade. Nosso 
compromisso com a pastoral 
e com o vice-prefeito foi fir-
mado. Vamos realizar poda, 
paisagismo e embelezamen-

to, inclusive, com pintura dos 
muros”, informou Sabá.

A demanda será atendida de 
forma célere. “Logo, iremos ini-
ciar as obras e implementar, 
nesta área, infraestrutura de 
qualidade, conforme determi-
nou o prefeito David Almeida. 
O primeiro passo já foi dado e o 
compromisso, firmado”, assegu-
rou o titular da Seminf.

Na Zona Norte
Quem mora na comunida-

de Santa Marta, bairro Colô-
nia terra Nova, Zona Norte da 
capital, sofria com constantes 
alagamentos durante as fortes 
chuvas. Por conta disso, houve 
avanço da implantação da nova 
rede de drenagem profunda 
pela Prefeitura de Manaus, 
com 23 metros de extensão, 
bem próximo ao igarapé da 
rua Buriti.

No local, foi feita toda a lim-
peza ao redor do igarapé e todo 
o lixo e entulho acumulados 
foram retirados. O sistema de 
travessia foi refeito com no-
vas aduelas, que são galerias 
de concreto com um diâmetro 
maior, para dar a vazão corre-
ta das águas e evitar futuros 
alagamentos. O nível da rua 
Buriti será elevado e toda a 
rede de drenagem profunda 
está sendo refeita.

Os moradores, como a dona de 
casa Judinei Gomes de Sá e o au-
tônomo Raimundo Alfaia, atestam 
a qualidade dos serviços.

“Antigamente aqui, toda essa 
área ia para o fundo, inclusive a 
minha casa. Eu perdi minhas coi-
sas, e muitos vizinhos perderam 
também. E por isso agradecemos 
e pedimos sempre melhorias 
aqui para nós”, afirmou a dona 
de casa.

O Em tempo esteve no bairro 
Redenção, mais precisamen-
te na rua Mantiqueira, Zona 
Centro-Oeste de Manaus, para 
captar denúncias de moradores 

do local, que relatam falta de 
água constante e contas ele-
vadas. Segundo os populares, o 
problema ocorre há vários anos 
e prejudica o dia a dia. Algumas 
queixas, inclusive, já vinham sen-
do feitas em um site popular de 

reclamações.
De acordo com a moradora 

Glauciane Silva, que mora no 
bairro Redenção há 21 anos, 
sempre ocorreu problema no 
abastecimento de água na re-
gião. “Às vezes a água vem só 

reclamação

FIScalIZação

Preservar o espaço dos 
pedestres e retirar carros 
que estão acumulando lixo 
nas vias foi o objetivo da 
Prefeitura de Manaus, por 
meio do Instituto Munici-
pal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), ter realizado fis-
calizações e remoções nas 
ruas dos bairros das zonas 
Sul e Centro-Sul, na manhã 
desta terça-feira (8).

Os agentes do IMMU per-
correram a avenida Djalma 
Batista, ruas do Centro e 
do bairro Cachoeirinha e 
notificaram os motoristas 
que estavam usando a cal-
çada como estacionamento 
e obrigando os pedestres 
a circularem pela rua, cor-
rendo o risco de sofrerem 
acidentes.

“Essa fiscalização é para 
ordenamento no trânsito 
da cidade. Os motoristas 
precisam entender que 
passeio e calçada são lu-
gares do pedestre circular. 
Vamos autuar esses mo-
toristas e garantir que o 
munícipe tenha seu espaço 
preservado na via”, enfati-
zou o vice-presidente de 
trânsito do IMMU, Edson 
Leda.

No bairro Praça 14 de Ja-
neiro, dois carros que esta-
vam abandonados na rua, 
acumulando lixo e sendo 
utilizados como abrigo para 
usuários de entorpecentes, 
foram removidos para o 
parqueamento da Prefei-
tura de Manaus.

Ao percorrerem as ruas 
do Centro da cidade, oito 
veículos foram autuados na 
rua Dr. Moreira, por estarem 
estacionados no passeio 
público que é destinado 
ao pedestre e obstruindo 
a entrada de viaturas.

de madrugada e a conta vem 
certa todo mês. Isso atrapalha 
no serviço de casa, quem tra-
balha para fora, lavando roupa, 
não tem água, como é que vai 
fazer? tem que comprar ou 
então tem que pegar lá na bica. 
Para pegar na bica tem que ter 
carro, quem não tem, como é 
que faz?”, questionou.

A moradora Zuleide Nasci-
mento falou da dificuldade que 
enfrenta em relação ao au-
mento no valor da fatura, que 
é cobrada pela Águas de Ma-
naus, responsável pelo abas-
tecimento de água na cidade.

“A gente paga a conta todo mês, 
a conta não para de chegar e nós 
estamos sem água. tem vezes 
em que a gente passa dois dias 
sem água. Quando vem à noite, 
aquele pouquinho, tem que cor-
rer para colocar e é difícil, né? 
Você ter que pagar por um serviço 
ao qual você não está sendo res-
sarcido. Eu, como cidadã, quero 
pagar os meus impostos, mas 
eu quero também ter retorno”, 
disse a moradora, relatando o 
que espera como consumidora  
do serviço.

“ter água na hora que eu che-
gar do trabalho e poder tomar 
um banho, não ficar correndo 
atrás, indo no vizinho, né? Por-
que eu tenho certeza que eu 
não gasto o tanto que a minha 

conta tem. Eu passo o dia fora, 
eu moro sozinha e a conta vem 
um absurdo. Eu tenho medo 
que aumente mais, a inflação 
só aumenta. Uma hora a gente 
fica devendo, porque você não 
tem como pagar”, completou  
a moradora.

Nos últimos seis meses, há 
um total de 166 reclamações 
registradas no site Reclame 
Aqui, em relação à Águas de 
Manaus. Uma parte significa-
tiva das insatisfações é rela-
cionada à falta de água sem 
aviso prévio e ao aumento ele-
vado nas faturas de cobranças  
dos moradores.

Entramos em contato com 
a Águas de Manaus para ter-
mos acesso aos motivos dos 
problemas relatados no bairro 
da Redenção e a empresa nos 
respondeu por meio de nota.

“A Águas de Manaus infor-
ma que a rua Mantiqueira, no 
bairro Redenção, conta com 
estrutura regular de abasteci-
mento de água tratada. O for-
necimento de água na região 
só é impactado por ocorrências 
pontuais [...] Sobre os valores 
de tarifas, a empresa esclarece 
que o último reajuste autori-
zado pelo poder concedente 
ocorreu no mês de janeiro, com 
o percentual de 9,88% aplica-
do”, diz trechos da nota.

Patrícia Lima
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Biden suspende importação 
de petróleo russo

Bolsonaro a pastores: ‘dirijo a nação como desejarem’

Polônia quer 
colocar caças à 
disposição dos EUA

Biden disse que preço 
da gasolina vai subir 
ainda mais e que mui-
tos países podem não 
ter condições de man-
ter a mesma atitude, 
por isso é necessário 
diminuir a dependência 
de importação de pe-
tróleo da Rússia

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Joe Biden, 
anunciou no início da 
tarde de hoje (8) a 

suspensão das importações 
de petróleo da Rússia. Biden 
reconheceu que muitos paí-
ses aliados, devido à depen-
dência energética, podem não 
ser capazes de tomar medidas 
parecidas. “Os Estados Unidos 
produzem muito mais petróleo 
domesticamente do que todos 
os países europeus juntos. Na 
verdade, somos também expor-
tadores, então podemos assu-
mir essa medida, outros não 
podem. Estamos trabalhando 
também com parceiros euro-
peus para reduzir a dependên-
cia da energia russa”, afirmou 
Biden. O mandatário america-
no afirmou também o apoio de 
mais de 1 bilhão de dólares de 
assistência para segurança na 
Ucrânia em carregamentos de 
equipamentos de defesa e tam-
bém apoio humanitário, tanto 
para os ucranianos que saíram 
quanto para os que estão lutan-
do no país. “Estamos implemen-
tando o pacote de sanções mais 
significativo da história e que 
está causando danos significati-
vos na economia russa. O rublo 
[moeda oficial russa] caiu 50% 
em relação ao início da guerra, o 
rublo agora vale menos do que 
1 centavo de dólar. Cortamos 
vários bancos russos do sistema 
financeiro internacional, o que 
dificulta que eles façam transa-

DivUlgaçãO

DivUlgaçãO

Planeta dividido em busca de novas fontes de energia diante da ameaça russa

Bolsonaro chegou a chorar durante encontro com pastores  no Palácio do alvorada 

ções com o restante do mundo”, 
ressaltou Biden. 

Famílias prejudicadas
O presidente americano disse 

ainda que vladimir Putin, man-
datário russo, já está prejudi-
cando as famílias americanas 
devido a um aumento nos pre-
ços dos combustíveis. ”Desde 
que Putin entrou na Ucrânia, 
o preço da gasolina subiu 75 
centavos de dólar. E vou fazer 

Encontro

GUERRA NA UCRÂNIA

a Polônia disse estar pronta 
para mobilizar todos os seus 
jatos Mig-29 para a Base aé-
rea de Ramstein, na alemanha, 
e colocá-los à disposição dos 
Estados Unidos, e pediu aos 
outros membros da Otan que 
possuem aviões desse tipo que 
façam o mesmo, disse ontem 
o Ministério das Relações Ex-
teriores do País.

Parlamentares dos EUa 
pressionaram o governo do 
presidente Joe Biden na se-
gunda-feira a facilitar a trans-
ferência de aviões de combate 
da Polônia e outros países da 
Otan e do leste Europeu para 
a Ucrânia, após um apelo no 
sábado do presidente ucrania-
no, volodymyr Zelenskiy. “as 
autoridades da República da 
Polônia estão prontas para en-
viar - imediatamente e gratui-
tamente - todos os seus jatos 
Mig-29 para a Base aérea de 
Ramstein e colocá-los à dispo-
sição do governo dos Estados 
Unidos da américa”, acrescen-
tou o ministério, acrescentan-
do que “ao mesmo tempo, a Po-
lônia solicita aos EUa que nos 
forneçam aeronaves usadas 
com capacidades operacionais 
correspondentes e que o país 
está pronto para estabelecer 
imediatamente as condições 
de compra dos aviões”.

a Polônia está apoiando Kiev 
com armas defensivas, mas 
disse que não enviaria jatos 
para a Ucrânia, pois não é parte 
direta do conflito entre a Ucrâ-
nia, que não é aliada da Otan, 
ou da Rússia.”Qualquer deci-
são sobre a entrega de armas 
ofensivas deve ser tomada por 
toda a Otan e por unanimida-
de”, disse o primeiro-ministro 
Mateusz Morawiecki na terça-
-feira durante uma entrevista 
coletiva.

O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou ontem a pastores, du-
rante encontro no Palácio da 
alvorada, que dirige o país “para 
o lado que eles desejarem”. 

Choro
Bolsonaro reuniu dezenas de 

líderes religiosos e chegou a 
chorar no encontro ao comentar 
o episódio da facada em 2018. 
apesar de não ter um tema de-
finido, o encontro serviu para as 
lideranças demonstrarem apoio 
a Bolsonaro, inclusive com men-
ções veladas à sua reeleição. 

Segundo o colunista lauro 
Jardim, 280 religiosos partici-
param do encontro, entre de-
putados federais, senadores 
e pastores. “Seria muito fácil 
estar do outro lado. Mas, como 
eu acredito em Deus, se fosse 
para estar do outro lado, nós 
não seríamos escolhidos. Eu falo 
“nós” porque a responsabilidade 
é de todos nós. Eu dirijo a nação 
para o lado que os senhores 
assim o desejarem”, declarou 
Bolsonaro.

a cerimônia ocorreu em um sa-
lão e durou cerca de duas horas. 
vinte e quatro pastores, de di-
versas igrejas e denominações, 
fizeram orações e discursos de-
monstrando apoio ao presiden-
te. Também estavam presentes 
ministros do governo federal  
e parlamentares.

Presentes
Entre os presentes estavam 

Estevam Hernandes, da igreja 
Renascer em Cristo, abner Fer-
reira, da assembleia de Deus 
Ministério de Madureira, e Silas 
Malafaia, assembleia de Deus 
vitória em Cristo, um dos prin-
cipais apoiadores de Bolsonaro. 

Agradecimentos
ao final da cerimônia, o pre-

sidente agradeceu a “manifes-
tação de preocupação” apre-
sentada pelos líderes religiosos: 
“agradeço do fundo do meu 
coração essa manifestação de 
preocupação com o futuro da 
nossa pátria, do nosso Brasil”, 
disse o presidente.

de tudo para evitar que suba 
ainda mais. Estamos liberando 
60 milhões de barris de pe-
tróleo. a metade, 30 milhões, 
vai vir das reserva estratégica 
dos Estados Unidos e estamos 
tomando outras medidas para 
que o fornecimento de energia 
global continue”, disse Biden. 

Acabar com dependência
além disso, o presidente dos 

Estados Unidos ressaltou que a 

Europa também tem que acabar 
com a dependência em relação 
ao petróleo russo. Ele disse ainda 
que a invasão na Ucrânia deveria 
motivar a transição para energias 
mais limpas, como o uso de carros 
elétricos, por exemplo. “Quando 
fizermos isso, ninguém vai ficar 
preocupado com o preço da ga-
solina no futuro. isso vai significar 
que um país não poderá usar os 
preços da gasolina contra outro 
país como arma”.
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COB indica jovens atletas para receberem bolsa do C0I

Zverev 
recebe 
punição

O novo técnico Ramon 
Menezes, divulgou a 
lista de 23 atletas com a 
participação de Werton

Divulgação/CoB

Bruno PaCheCo/CBF

Se aprovadas, as atletas terão direito a auxílio de uS$ 6 mil (aproximadamente r$ 30 mil) por ano

agencia Brasil 

nove jovens atletas foram indicadas pelo 
Comitê olímpico do Brasil (CoB) para a 
bolsa do Programa Solidariedade olímpica, 
do Comitê olímpico internacional (Coi).

Se aprovadas  – os nomes ainda precisam 
ser ratificados por entidades nacionais e 
internacionais – as atletas terão direito a 
auxílio de uS$ 6 mil (aproximadamente r$ 
30 mil) por ano, durante o ciclo olímpico 
para os Jogos de Paris 2024. Pela primeira 
vez o CoB selecionou apenas atletas mu-
lheres para o programa do Coi.

entre elas está ana luiza Caetano, tam-
bém conhecida como lulu, de 19 anos. 
Moradora de Maricá (rJ), a atleta do tiro 
com arco faturou medalha de bronze ano 
passado, nos Jogos Pan-americanos Jú-
nior Cali (Colômbia).

“essa bolsa vai me abrir várias portas. 
Terei a chance de aproveitar meu último 
ano de base, ganhar muita experiência e 
entrar na categoria adulto com mais ba-
gagem. É também um reconhecimento do 
meu esforço, do meu trabalho e de todas 
as minhas conquistas até aqui. além de 
um incentivo absurdo para o ciclo de Paris 
2024, porque vejo que o meu trabalho está 
sendo visto por mais gente”, afirmou lulu.

a bolsa oferecida pelo programa do Coi 
prevê pagamentos quadrimestrais no va-
lor de uS$ 2 mil ( o equivalente a r$ 10 
mil), totalizando uS$ 6 mil (30 mil) por 
temporada. 

os nomes das nove indicadas pelo CoB 
ainda precisam passar por aprovação de 
Confederações Brasileiras olímpicas, Fe-
derações internacionais de cada modali-
dade e próprio Coi.

juventude no esporte 

AFAstAMento

a aTP Tour anunciou 
nesta terça-feira (8) que 
o tenista alexander Zve-
rev ficará afastado das 
competições oficiais por 
8 semanas.

o motivo da punição 
foi o ataque do alemão 
durante uma partida de 
duplas no aTP de aca-
pulco, quando insatis-
feito com a arbitragem, 
Zverev tentou acertar o 
árbitro de quadra com 
sua raquete. além do 
afastamento, o núme-
ro 3 do ranking mundial 
deverá pagar uma multa 
de 25 mil dólares pelo 
ocorrido.

a decisão divulgada 
nesta terça ainda coloca 
o alemão em liberdade 
condicional até feverei-
ro de 2023, um ano após 
o ocorrido. a aTP infor-
mou na decisão que en-
cerrou as investigações 
sobre o caso e chegou a 
conclusão de que Zve-
rev praticou violações 
graves registradas nas 
regras.

entre as condutas 
inadequadas toma-
das pelo tenista estão: 
conduta antidesporti-
va, com desrespeito e 
comportamento agres-
sivo direcionado ao juiz 
durante a partida, além 
de abuso físico e verbal 
contra uma das pessoas 
em quadra.

Zverev já havia sido 
multado em 40 mil dó-
lares pelo episódio no 
México. ele ainda per-
deu pontos conquista-
dos durante a competi-
ção e deixou de ganhar 
mais de 31 mil dólares 
em premiações.

o caso ocorreu em fe-
vereiro. após se revoltar 
com a não marcação de 
uma bola fora, o tenista 
alemão foi em direção 
ao árbitro e deu raque-
tadas na cadeira do juiz. 

eM TeMPo

o jogador amazonense Wer-
ton de almeida rêgo, de 19 
anos, que atua no Flamengo, 
foi convocado para atuar na 

Seleção Brasileira Sub-20.
o novo técnico da Seleção Sub-

20, ramon Menezes, divulgou nesta 
terça-feira (8) lista de 23 atletas para 
período de preparação e disputa de 
amistosos em Salvador, na Bahia, 
entre os dias 21 e 29 de março. 

os treinamentos e jogos serão re-
alizados no estádio Manoel Barra-
das (Barradão). no dia 23, a Seleção 
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Jogador do AM é convocado 
para Seleção Brasileira Sub-20

Sub-20 encara a equipe do Canaã 
esporte Clube.

no dia 26, o adversário será o es-
porte Clube Bahia. encerrando o pe-
ríodo em Salvador, o técnico ramon 
Menezes reencontra o time no qual é 
ídolo e marcou história como atleta, 
o esporte Clube vitória. 

a Seleção Sub-20, formada por 
atletas nascidos em 2003 e 2004, 
dará sequência a preparação para a 
disputa do Torneio Conmebol Sul-
-americano, que será realizado no 
início de 2023. 

sobre o atleta do AM
Werton é de Benjamin Constant, 

distante 1.118 quilômetros de Ma-
naus. De família humilde, saiu da 
cidade para a capital amazonense 
com apenas seis anos de idade.

aos nove anos, teve a oportunidade 
de ir para o rio de Janeiro. ele passou 
no teste na escolinha do ninho do 

uurubu e segue até hoje como uma 
das joias do time rubro negro.

em 2020, o jogador valia nada mais 
e nada menos r$ 313 milhões, caso al-
guém quisesse tirá-lo do Flamengo.

em 2021, o camisa 7 Werton, foi um 
dos destaques da Seleção Brasilei-
ra Sub-18 nos dois primeiros jogos 
da revelations Cup, torneio sub-20 
realizado no México. o atacante deu 
duas assistências para gols de Mar-
cos leonardo na partida de abertura 
contra os estados unidos, na vitória 
por 4 a 0.

Confira a lista de convocados:

Goleiros:
Mycael – athletico Paranaense
Kaique –  Palmeiras
Kauã – Flamengo

Laterais
lucas Kawan – grêmi

andré Dhominique – Bahi
Patryck – São Paul
Cuiabano – grêmio

Zagueiros:
lucas Belezi – Corinthians
Weverton – Cruzeiro
robert – Corinthians
rômulo – atlético Mineiro

Meio-campistas:
Juninho – athletico Paranaense
andrey – vasco da gama
Marlon gomes – vasco da gama
Jader – athletico Paranaense
Weslley Patati – Santos
Matheus França – Flamengo

Atacantes: 
Werton – Flamengo
Sávio – atlético Mineiro
Marcos leonardo – Santos
Matheus nascimento – Botafogo 
Matheus Martins – Fluminense
giovani – Palmeiras

os treinamentos e jogos 
serão realizados no estádio 
Manoel Barradas (Barradão)
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João Viana / Arquivo Semcom

Os produtos que serão expostos vão desde artigos pessoais, decoração, escritório, cosméticos, quadros e esculturas

Em alusão ao Dia do Artesão, 
comemorado em 19 de março, 
Manaus recebe a Semana do Ar-
tesanato, no Manauara Shopping, 
localizado na avenida Mário Ypi-
ranga, nº 1.300, bairro Adrianópolis, 
zona Centro-Sul.

O evento promovido pela Prefei-
tura de Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal do Trabalho, Empre-
endedorismo e Inovação (Semtepi), 
acontece de 15 a 20 de março.

Visando beneficiar os artesãos 
que produzem artigos com ca-
racterísticas culturais e regionais 
manauaras, o evento vai ofertar 30 
vagas e irá acontecer diariamente 
no piso Castanheira, ao lado do 
restaurante Tio Armênio, no horário 
das 10h às 22h.

Os produtos que serão expostos 
vão desde artigos pessoais, decora-
ção, escritório, cosméticos, quadros 

março de 2022

e esculturas, cujos valores variam 
de R$ 5,00 a R$ 2.500,00. 

De acordo com o diretor do De-
partamento de Economia Solidária 
e Criativa (Desc), Sidnei Magalhães, 
o evento parte da Lei Orgânica, de 
11 de janeiro de 2022, aprovada 
pela Câmara Municipal de Manaus 
(CMM) com o objetivo de induzir a 
cultura empreendedora no intuito 
de valorizar a categoria.

“Vamos realizar a Semana do 
Artesanato Manauara pela pri-
meira vez. No dia 19, faremos 
uma homenagem aos artesãos. A 
vantagem dessa exposição é que 
os trabalhadores vão, não só ex-
por, como também comercializar 
os próprios produtos. Este é um 
evento que valoriza o produto do 
artesão de Manaus e para divul-
gar o empreendedorismo na nossa  
região”, salientou.
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Manaus lança programação 
artístico-cultural para mulheres 

As atividades são limitadas 
a 20 pessoas presentes

EM TEMPO 

O mês de março está com uma 
programação dedicada espe-
cialmente às mulheres. Com 
início na quinta-feira (10) o 

“Arte e Cultura: de Mulher Pra Mu-
lher”, vai apresentar, de forma híbrida, 
o trabalho de grandes mulheres da 
cena artístico-cultural da cidade, que 
também se destacam pela represen-
tatividade feminina.

São elas: a atriz Isabela Catão; a 
chef de cozinha da etnia sateré-mawé, 
Clarinda Ramos; a artista plástica Mo-
nik Ventilari, e as intérpretes musicais 
Márcia Siqueira, Elisa Maia, Márcia 
Novo e Ellen Mendonça.

Com o mote “Arte e Cultura: de Mu-

lher Pra Mulher”, as rodas de conversa 
abordarão a importância da trajetória 
de cineastas amazonenses no mercado 
audiovisual; a representatividade femi-
nina nas artes visuais; a importância 
das mulheres na música manauara; e 
empreendedorismo gastronômico in-
dígena.

As atividades são limitadas a 20 
pessoas presentes, por painel, e as 
inscrições devem ser feitas pelo e-mail 
da Diretoria de Cultura da Manauscult 
(cultura.manauscult@gmail.com).

A programação será transmitida nas 
redes sociais da Fundação Municipal 
com realização da Prefeitura de Ma-
naus, por meio da Fundação Muni-
cipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult).

Para o diretor-presidente da Ma-
nauscult, Alonso Oliveira, o objetivo 
da ação é fortalecer o protagonismo 
e pioneirismo feminino, dando espaço 
para que elas usem suas vozes.

“É importante que outras mulheres 
se percebam nessas artistas e encon-
trem coragem e inspiração suficientes 
para engajar e fortalecer ainda mais 
a cadeia cultural da nossa cidade. As 
mulheres têm um papel importante 
na sociedade e merecem lugar de 
destaque”, avaliou.

As atividades programadas contam 
com a parceria do Conselho Municipal 
de Cultura (Concultura) e do Progra-
ma Municipal de Formação Artístico 
Cultural (Promfac).

ProGramaçÃo

10 de março – roda de debate – 
audiovisual- 9h às 10h- Centro de 
arqueologia de manaus

Evento híbrido – 20 vagas
Roda de debate para falar sobre 

a importância da trajetória de 
cineastas amazonenses no mer-
cado audiovisual.

Mediadora – Monik Ventilari
Convidadas: Pâmela Eurídice venceu 

o edital Conexões Culturais 2019, da 
Prefeitura de Manaus, com o projeto 
“Olhar Feminino: O norte na Direção“.

Isabela Catão é atriz, participou de “O 
Barco e o Rio“, “Enterrado no Quintal“, 
“Terra Nova” e outros filmes. 

Local –Transmissão pelo Facebook 
da Manauscult

11 de março – Painel virtual – artes 
Visuais- 15h às 16h- Instagram

Debate virtual sobre a represen-
tatividade feminina nas artes visuais 
de Manaus.

Convidada – Elene Rebelo, pesqui-
sadora cultural e estudante de Artes 
visuais da Universidade Federal do 
Amazonas (Ufam).

Mediadora – Monik Ventilari

14 de março – roda de debate – 
música- 16h às 17h - Centro de ar-
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Semana do Artesanato Manauara acontece 
em shopping de Manaus

queologia de manaus
Evento híbrido – 20 vagas
Roda de debates a sobre a importân-

cia das mulheres na música manauara, 
as dificuldades e oportunidades do 
atual cenário local e nacional.

Mediadora – Ellen Mendonça
Convidadas – Márcia Siqueira, Elisa 

Maia, Márcia Novo.
Transmissão pelo Facebook da Ma-

nauscult

18 de março – Painel virtual – em-
preendedorismo Gastronômico indí-
gena- 15h às 16h- Instagram 

Debate sobre empreendedorismo 
gastronômico indígena em Manaus.

Mediadora – Monik Ventilari
Convidada – Clarinda Ramos, chef 

da etnia sateré-mawé do Biatüwi, pe-
dagoga, mestra em antropologia so-
cial, chef de cozinha e co-fundadora 
da casa de comida indígena Biatüwi,  
em Manaus.

As inscrições devem 
ser feitas pelo e-mail 
da Diretoria de Cultu-

ra da Manauscult
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Rosana Antony, Jenny e Laura Lucas

Laércio Gonçalves

Luiza Nicolau e Iuri Gonçalves

Marlene e Oyama Ituassú

Nívia Mendonça

Socorro e Tonheca Cardoso

Armando e Flávia Ladeira

Jeanne e Beto Nicolau

Laura e Sérgio Pimenta, 
Ademar Pacheco

Mª Fernanda Barroco entre Julianne e 
Luiza Nicolau

Miguel, Joana e Pedro Monteiro

Raquel Néia e Elânio Gouvêa

Waleska e Fabian Sevilla

Bianca e Jonny Mendonça

Julieta Mendonça, Jeanne Nicolau e 
Marlene Ituassú

Leda Magnani

Mª Paula Chíxaro

Monique Antony Novaes

Rebeca Lima e Ana Mendonça

Alexandra Pieri, Daniele e Mª Clara 
Magalhães

Caio, Adriana e Cynthia Kanawati, 
Franklim Lemos e Nilze Valente

Karlinha, José Luiz e Karla Mendonça

Luciana e Marcelo Vieira

Manuela e Bernardo Antunes, Bruna e 
Ildair Munin Jr.

Naíra e Antônio Norte Filho

Regina e Clemente Simões, Higino e 
Célia Marques

Rosaida e Renato Faria

Carlinha Ramos

Kelly Mel cantando e encatando

Jenny e Cesar Itaussú

Luciana Santoro

Márcia e Israel Guimarães

Neto e Alba Paiva entre Ana e 
Marcos Souto

Simone Santoro, Roberta e 
Edmundo Mendonça

Ana Paula e Ribamar Silva Jr

Celiana Assem

FLORES
Em todos os sentidos da palavra flor, é a Jenny Cristine Simões Mendonça Ituassú, a arquiteta, a esposa do Cesár, mãe de três, Pedro, Henrique e 
Julietinha. Como é sabido, os filhos de Julieta e Cleuter Mendonça são a afabilidade em pessoa. Até o falar é dulçor e na Jenny veio tudo dobrado, 
prestativa, solicita, um bom gosto incrível. A arquitetura expressa à que veio ao mundo. As festas sempre são “mega” produções e a da Jenny foi, 
também, Foi uma festa havaiana, cheia de flores, na casa linda do Greenwood Park. Flores na gente e na casa, todos obedeceram, a contento, o dress 
code.  A comida era a la vontê, tinha o pernil da Marlene Ituassú, divino! O bar servia os drinks e as Bandas tocaram nessa ordem - de 17 horas até a 
madrugada -, Márcio Cigano, Kelly Mel, Arlindo Neto e a Andanças de Ciganos, na maior alegria que lembrou outrora. Festa de flores p’ra linda flor!!
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TV Tudo

Para quem acompanha o ne-
gócio dramaturgia, em especial 
aquela voltada para o universo 
do streaming, o próximo se-
mestre promete ser dos mais 
interessantes.

A HBO Max, por exemplo, vai 
disponibilizar várias séries, rea-
lizadas por grandes produtoras 
de conteúdo brasileiras, entre 
elas, Moonshot Pictures, Gulla-
ne, Dueto, Floresta e Coração 

da Selva, além de telesséries 
próprias, caso de “Segundas 
Intenções”.

A Netflix, por sua vez, como 
parte do projeto “Mais Brasil na 
Tela”, também prepara diver-
sas estreias, como “Maldivas”, 
com Bruna Marquezine, além 
de realities, documentários  
e filmes.

Enquanto o Disney+, que en-

Liberado
Vários atores já se despediram 

das gravações da primeira tem-
porada de “Reis”. É o caso de Igor 
Cotrim, que faz Eliúde, um cam-
ponês israelita.

O personagem é ficcional, mas 
possui uma grande importância 
para a história, que estreia dia 22  
na Record.     

Duplas definidas
Amanda Klein e Luís Ernesto La-

combe serão os mediadores do de-
bate presidencial na Rede TV!, no 
dia 2 de setembro.

Millena Machado e Mauro Ta-
gliaferri foram designados para o 
estadual, com os candidatos ao 
Governo de São Paulo, no dia 9 do 
mesmo mês.

Band na F1
Nesta última segunda-feira, Ro-

dolfo Schneider e Denis Gavazzi, di-
retores da Band, viajaram com des-
tino ao Bahrein.

Como pano de fundo, acom-
panhar a corrida que vai abrir 
o campeonato da Fórmula 1,  
no dia 20.

Porém...
A Band, desde já, pretende 

iniciar negociações com a Li-
berty Media, grupo proprietá-
rio da mais importante catego-
ria do automobilismo mundial, 
para renovar o quanto antes os 
seus direitos.

O contrato atual, assinado em 
fevereiro de 2021, é válido só até o 
final desta temporada.

·Humberto Martins, lon-
ge da TV desde o segundo 
semestre de 2019, continua 
morando nos Estados Unidos 
e desenvolvendo um projeto 
para internet...

·... Ele deve voltar na pró-
xima novela de Gloria Perez, 
mas que ainda demora. 

·Sônia Blota voltará a ser 
correspondente da Band em 
Paris...

· ... Mas o trabalho que ela 
vem realizando por aqui não 
será interrompido...

·... O jornal “Gente”, da Ban-

dirantes, será ancorado de lá.
·SBT confirma para o dia 15 

a coletiva de “Poliana Moça”, 
em forma híbrida, metade do 
povo presencial e outra parte 
online...

·... A participação de Iris 
Abravanel é anunciada.

·Renato Góes, liberado de 
“Pantanal”, vai aguardar o 
início de gravações de “Mar 
do Sertão”...

·...É a próxima novela das 
seis, escrita por Mario Tei-
xeira...

· ...”Mar do Sertão” continua 

com seus trabalhos de pro-
dução bem atrasados.   

 C´est fini
Sabrina Sato vai até o fim 

de abril com as gravações do 
reality “Desapegue Se For Ca-
paz”, que estreia no mesmo 
mês no GNT. Haverá, porém, 
uma parada estratégica para 
se jogar nos compromissos 
do Carnaval.

Encerrado esse trabalho 
para o canal da Globo, Sabrina 
terá pela frente a segunda 
temporada do “Ilha Record”.  

 Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVULGAçãO

Fatores
O desejo da Band em resolver o 

quanto antes o assunto da Fór-
mula 1, está apoiado em algumas 
questões.

A principal delas é a de ordem 
comercial, entendendo que os re-
sultados serão ainda mais compen-
sadores agora com um brasileiro na 
pista. Caso de Pietro Fittipaldi, que 
vai substituir o russo Nilita Mazepin.

Pique
Narcisa Tamborindeguy gravou 

durante 5 dias nos Estados Unidos, 
ao lado do repórter Eliseu Caetano, 
para a nova fase do “Encrenca” na 
Rede TV!.

E ao estilo Narcisa, pilha bem car-
regada. A estreia é no dia 20.

Tudo pronto 
Adriana Araújo deve estrear na 

Band, na segunda que vem, depois 
do “Jogo Aberto” e antes de “Os Do-
nos da Bola” depois. O martelo ain-
da não foi batido. 

Mas as diversas trocas de público 
precisam ser consideradas.

Trocando em miúdos
Na grade atual da Band, hora do 

almoço, um programa de esporte 
entrega para outro programa de 
esporte. A partir de segunda-feira, 
se tudo der certo, haverá um jornal 
entre eles.

Nem seria esta a questão principal 
se fosse corrigido o problema que já 
existe. “Os Donos da Bola”, com pú-
blico masculino, continuará entre-
gando para o “Melhor da Tarde”, que 
tem audiência feminina. Tá vendo?

Teatro
Vladimir Bichta, atualmente em 

“Quanto Mais Vida, Melhor!”, volta 
ao teatro com o espetáculo “Tudo”, 
que também reúne Julia Lemmertz 
e Marcio Vito.

Estreia no começo de abril, no Fes-
tival de Curitiba, para, em seguida, 
iniciar uma turnê em várias cidades.  

Surpresa
José Luiz Datena será uma das 

DIVULGAçãO

atrações do “Faustão na Band”, na 
noite de hoje.

Na gravação de segunda-feira, 
ele imaginou que participaria nor-
malmente do júri, mas acabou sur-
preendido com um “esta é a sua 
vida”, o “Arquivo Pessoal”. Balançou 
em vários momentos.

Volta ao começo
Fátima Bernardes até postou 

algo a respeito sobre o encontro 

Plataformas de streaming se preparam 
para guerra de audiência
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gatinha no segmento, tem em 
“O Coro”, do Miguel Falabella, 
seu principal destaque.

Em meio a todo esse movi-
mento, constata-se ainda uma 
política de investimentos em 
conteúdo nacional não tanto 
agressiva por parte do Amazon 
Prime Video. Tudo indica que 
ficará limitado à segunda tem-
porada de “Dom”, com Gabriel 
Leone, um sucesso em número 

de acessos. Já a  Globoplay 
ainda não se manifesta sobre 
a programação do segundo se-
mestre, mas certamente não 
ficará apenas “assistindo” seus 
concorrentes. O executivo Erick 
Brêtas deve apresentar uma 
novidade ou outra.    

No todo, como se observa, já 
é um movimento significativo, 
que vale ser acompanhado com 
atenção.

dela e da sua equipe dentro da 
redação do “Encontro”, segunda-
-feira, depois de quase dois anos 
de afastamento.

Começaram as reuniões de 
produção para o programa de 10º 
aniversário.

A data em questão, 25 de ju-
nho, cairá num sábado, o que 
deve levar a comemoração para 
segunda-feira, 27.



TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° 3.785/2012

S. D. I Comércio de Madeiras e Transportes Eireli., torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n° 239/12-02, que autoriza a 
operação de indústria madeireira – serraria com beneficiamento de madeira, 
localizada na Margem direita do Rio Madeira,  s/n°, Bairro Dom Bosco, 
Manicoré-AM, para Indústria Madeireira - Serraria com beneficiamento de 
madeira, com validade de  01 Ano.

TN-AM Controle Ambiental Ltda – “Truly Nolen”., torna público que recebeu 
da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Sustentabilidade - SEMMAS, a 
Licença de Operação n° 4/2021-D, que autoriza a prestação de serviços de 
combate a pragas urbanas (desinsetização, desratização, descupinização e 
similares), localizada na Rua Visconde de Sergimirim, n° 290, Flores, Manaus-
-AM, para serviço de Dedetização e Expurgo, com validade de 01 ano.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

POSTO ZUMBI COMÉRCIO VAREJISTA DE COMBUSTIVEIS LTDA torna 
público que recebeu da SEMMAS, a Licença Municipal de Operação nº 
034/2015-2, que autoriza a atividade de Comercialização de Combustíveis, 
com finalidade Comércio varejista de combustíveis para veículos automotores 
denominado “POSTO ZUMBI” – composto por 03 (três) tanques com capa-
cidade individual de 30m³, totalizando um volume de 90m³, sito  na Avenida 
Cosme Ferreira, nº 5.419, quadra 73 – Zumbi dos Palmares – Manaus/AM. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


